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FECHA: Febrero 11 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “¡Dos hermanitos al borde de la muerte!” 

 
“PAN-PRD estudian coalición”  

 “Caen ventas de comercios por ambulantaje”  

 “Oportuno legislar sobre agresiones a mujeres, pero primero analizar: FOR” 

 
“Eleazar inicia nueva etapa”  

 
“Necesario legislar sobre feminicidios” 

 
“Taxistas e IET “piden” confianza a los usuarios” 

 
“Aguinaldazos de alcaldes” 

 
“Impulsa Olvera protección a mujeres contra violencia”  

 
“PRI dispuesto a debatir IVA; PAN y PRD, no” 

 
“Tiran comida pese hambre”  

 “Para seguridad, $7 mil millones” 

 
“Abrir Pemex a IP no es la panacea: experto”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Apuesta IEEH por concretar acuerdos: Antes del 15 de febrero quedará lista la integración de los 18 

Consejos Distritales Electorales, afirmó el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Mario Ernesto 
Pfeiffer Islas, quien sostuvo que priorizarán el consenso de todos los partidos políticos para evadir posibles 

impugnaciones. Una vez que el Consejo General del IEEH tomó protesta a los 18 coordinadores distritales, continúa con 
el proceso de evaluación de perfiles que fungirán en la estructura técnico-administrativa para cada Junta Distrital, incluye 

tres consejeros, uno de ellos presidente, secretario general, así como vocales de organización y capacitación. 

“Avanzamos en un proceso paralelo con los consejeros, primero buscamos el consenso de todos los partidos para estar 
listos antes del 15 de febrero, fecha límite para aprobarlos”. Precisó que el objetivo del Consejo General del IEEH es 

formalizar la estructura técnico-administrativa antes de la fecha límite, pues con los nombramientos inician trabajos 
operativos en cada uno de los 18 Consejos Distritales. “Ya tenemos locales para instalarlos en los 18 distritos 

concertados, firmamos los contratos y comenzamos a amueblar para que en cuanto tomen protesta sesionen el 16 de 

febrero”. Enfatizó que las pláticas y acuerdos pretenden una selección idónea de los consejeros, a fin de impedir que 
partidos señalen a ciertos perfiles por sus preferencias políticas e incluso acudan a tribunales para impugnar el proceso 

electoral. “Los partidos políticos tienen la oportunidad de impugnar en caso de que la situación lo amerite, para ello 
existe un sistema de medios de impugnación, por ello previamente vamos a lograr los acuerdos”. (Gabriela Porter, 

página 08) 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Encabezan Maldonado Quezada y Zambrano Reyes la dirigencia: “La responsabilidad de esta dirigencia 

es impulsar un partido que esté del lado de la gente. Nuestro compromiso es que las mujeres y hombres de Hidalgo 

vivan bien”. De ese modo se expresó Ricardo Crespo Arroyo ante priistas en Tizayuca. El presidente del Comité Directivo 
Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), estuvo acompañado por Mabel Gutiérrez Chávez, secretaria 

general. Según datos del tricolor, enfatizó que el gobierno de Francisco Olvera es de resultados y reconoció  la ardua 
labor de los delegados, líderes de seccionales e integrantes del PRI. El líder priista estatal, al asistir a la toma de protesta 

de la nueva dirigencia del Comité Municipal en Tizayuca, encabezado por Vanessa Maldonado Quezada y Andrés 
Zambrano Reyes, como secretario general, mostró su confianza en que le deparan cosas buenas a la entidad, por ello 

invitó a la militancia a continuar luchando, para alcanzar el triunfo del Distrito local XII, con cabecera en Tizayuca. En su 

intervención, el diputado federal Francisco González Vargas, tomó protesta a la nueva dirigencia y reconoció que gracias 
al voto de los hidalguenses, el gobierno de Enrique Peña Nieto, los senadores y diputados federales lograron mayor 

presupuesto para 2013. El legislador señaló que se incluirá el proyecto de las guarderías para apoyar a las madres 
solteras, así como un seguro de vida para las jefas de familia que cubra la educación de sus hijos en caso de muerte; con 

la Reforma Educativa, agregó,  el próximo año escolar se abrirán las escuelas de tiempo completo. Vanessa Maldonado 

Quezada aseveró que asume su encargo con pasión y amor por el partido tricolor y con el ejemplo del primer priista en el 
municipio, Juan Núñez Perea, él de la inclusión. (Gabriela Porter, página 21) 

Milenio-Militancia del PRI presenta propuestas serias: Crespo: El dirigente estatal del Partido Revolucionario 
Institucional, Ricardo Crespo Arroyo, aseguró que la militancia hidalguense irá a la Asamblea Nacional con propuestas 

serias, unidad y enfoques modernistas ante posibles reformas a los documentos básicos partidistas. “El compromiso de la 

dirigencia es estar de lado de las personas, ya que todos somos importantes y todos valemos. El partido es de todos y 
todos cabemos en él”, sostuvo. Dijo que rumbo a los comicios para la renovación del Congreso local, su dirigencia está 

atenta a todas las expresiones políticas en los 18 distritos electorales, a fin de respetar los liderazgos naturales y nominar 
a hombres y mujeres en unidad. Indicó que el principal mecanismo político de acercamiento con el electorado, será la 

cercanía con toda la militancia, para construir tras un proceso de análisis interno las formulas que competirán por las 

diputaciones locales. Refirió que apoyará las gestiones para conformar comités municipales, como lo fue en la semana el 
patronato municipal priísta con miras a iniciar la construcción del edificio propio del partido en Tizayuca, a fin de dar 

certidumbre a los simpatizantes, por lo que la dirigencia estatal tiene contemplado apoyar la cimentación de ocho 
edificios municipales partidistas en diversos puntos de la entidad. “Emoción, trabajo y liderazgo son los enfoques que 

imprime el partido en estos tiempos, mismo que es movilizado en todo el momento y en todo lugar, para convertirlo en 
un instituto político que esté de lado de la gente”, expresó. “Que (el PRI) fomente el amor a la familia y forme hombres y 

mujeres de provecho. Que traduzca hechos y resultados con voluntad, empeño, trabajo constante y diverso, y beneficios 

para todos los sectores”, dijo.  Claves Los retos - Según Crespo Arroyo, los retos del PRI son la educación y la 
modernidad, con participación social y como centro de la gestión. - Señaló que en su partido existe la democracia, y 

prueba de ello, el cumplimiento con los estatutos y el relevo de las dirigencias municipales conforme a lo establecido en 
sus documentos de trabajo. - “La diversidad y los matices de los documentos básicos son los que dan riqueza al partido, 

que lo hacen también incluyente”. (Radamés, Salanueva, página 11) 

Criterio-PAN-PRD, cerca de hacer alianza: El PAN y el PRD están cerca de formalizar una alianza a través de la 
figura de candidaturas comunes para la próxima contienda de diputados locales. Apenas el mes pasado, ambas 

dirigencias estatales se reunieron en el DF con representantes electorales de sus partidos. La reunión estuvo encabezada 

por los secretarios generales, Jorge Miguel García Vázquez y Marco Antonio Rico Mercado, del PAN y PRD en Hidalgo, 
respectivamente, quienes comunicaron a las áreas electorales de sus partidos a nivel nacional su interés de aliarse bajo 

las mismas condiciones electorales de los tres últimos procesos locales.  Lo anterior lo confirmó el secretario general 
panista, quien aseguró: “Sólo estamos esperando la determinación del PRD, hasta que realicen su consejo estatal, pues 

así lo pidieron. Una vez superada esta petición se comenzará formalmente el consenso de participación”. La reunión de 
los políticos hidalguenses con las élites nacionales se realizó en enero ante la presencia de los comisionados electorales 

Juan Manuel Oliva (PAN) y Antonio Ortega Martínez (PRD). “A través de Marco Rico y tu servidor, mostramos interés de 

participar. Estamos en buen ánimo y a buen tiempo, pues el plazo para registrar alianzas es el 10 de marzo pero, insisto, 
hasta cuando el PRD nos diga nos reunimos”, expresó García Vázquez. La séptima alianza  Gustavo Madero y Jesús 

Zambrano, presidentes nacionales del PAN y PRD, respectivamente, han formalizado alianzas en seis de 14 estados del 
país donde habrá comicios en 2013. Hidalgo se sumaría como la séptima coalición, como en Zacatecas, Veracruz, 

Durango, Oaxaca y Aguascalientes (PAN y PRD). En Baja California, a la alianza se unió Panal y un partido local. 

Coaligados 4 de julio de 2010-Gobernador En la elección a gobernador, la alianza Hidalgo nos Une, entre PAN, PRD, 
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PT y Convergencia, logró 394 mil 49 sufragios para su candidata, Xóchitl Gálvez, quien quedó en segundo lugar. 4 de 

julio 2010-Diputados locales En la elección de diputados locales, la coalición Hidalgo nos Une logró 289 mil 20 votos 

en los 18 distritos electorales. Sólo triunfó en tres distritos: Pachuca I, Pachuca II y el XVII (Jacala). 3 de julio de 
2011-Ayuntamientos Para esta elección se mantuvo el nombre de la anterior alianza (Hidalgo nos Une), pero sólo se 

aliaron en ella PAN y PRD, La coalición obtuvo 199 mil 839 votos. Ganó Metztitlán, Molango y Omitlán, entre otros. (José 
Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Buscan socialistas conformar un partido: La angustia que acarrea el pueblo mexicano sólo sanará cuando 

se logren los equilibrios políticos suficientes para contrarrestar el uso del poder absolutista, que por desgracia ni 
perredistas ni panistas tienen en sus planes mediatos e inmediatos, afirma Teódulo Martínez Vergara. El añejo líder 

agrario, integrante de la LV Legislatura Federal y que por largos años ha dedicado su vida al activismo político en la 
Huasteca, plantea la necesidad de rescatar a la sociedad que le teme al futuro pues, dice, su juventud está perdida por 

falta de oportunidades. Por ello, asegura, la creación del Partido Socialista Mexicano (PSM) vendrá a cubrir las 

expectativas de los mexicanos “que ya se dieron cuenta” que el PRD, PAN y PRI son lo mismo. Según Martínez, la 
solicitud de registro, secundada por líderes socialistas de 25 entidades del país, ya fue presentada ante el Instituto 

Federal Electoral (IFE) . Bajo su convicción, rechaza que el socialismo se encuentre en banca rota, “lo vemos sano en 
muchas partes del mundo y los partidos socialistas dan la batalla y ganan primeras magistraturas, porque finalmente son 

los únicos contrapesos del capitalismo atroz moderno”. Entrevistado en Huejutla, muestra su optimismo de alcanzar el 

registro y con ello la posibilidad de trabajar por México para sacar “a los simuladores” de la escena política. Al citar a los 
perredistas, afirma que son conducidos por “dirigentes que no son de izquierda ni izquierdistas. “Son priistas expulsados 

que buscan venganzas, pero no crear un proyecto de Nación”. De los panistas y sus alianzas con perredistas, dice que 
demeritan a la derecha y la izquierda, causando un grave problema de credibilidad y confusión. (Jorge Martínez, 

página 04) 

El Sol de Hidalgo- Inician trabajos rumbo a la asamblea nacional del PRI:  El Partido Revolucionario 
Institucional, encabezado por Ricardo Crespo Arroyo, llevó a cabo sus 17 asambleas distritales, casi de manera 

simultánea, en las que se analizaron diversos temas, relacionados con los estatutos del tricolor y su participación como 
organismo político en la sociedad. Aurelio Marín Huazo, coordinador general en el estado para los trabajos rumbo a la 21 

Asamblea Nacional Ordinaria del PRI, informó que la realización de las asambleas se realizó con una nutrida asistencia de 

militantes y en completa calma. Precisó que los trabajos de estas asambleas están encaminados a sumarse con 
entusiasmo a los proyectos del presidente Enrique Peña Nieto y se de cumplimiento con el Pacto por México. Explicó que 

las 17 asambleas municipales, se realizaron en Pachuca, Tulancingo de Bravo, Tula de Allende, Tepeji del Rio, Huichapan, 
Zimapán, Zacualtipán, San Agustín Metzquititlán, Tenango de Doria, Apan, Tizayuca, Huejutla de Reyes, Actopan, 

Molango, Ixmiquilpan, Jacala de Ledezma y Atotonilco el Grande. Las mesas directivas estuvieron integradas por un 
presidente, un secretario y dos vocales. Asistieron consejeros políticos municipales, presidentes de comités seccionales, 

integrantes del movimiento territorial y representantes de sectores y organizaciones del PRI. Marín Huazo informó que la 

asamblea estatal que se realizará antes de que concluya febrero, se divide en dos etapas, una etapa deliberativa y otra 
electiva para la etapa deliberativa se van integrar cuatro mesas temáticas: declaración de principios; programa de acción; 

estatutos, y estrategia y programas electos en la asamblea estatal. Esta asamblea tendrá como propósito analizar y 
aprobar en su caso las propuestas de dictamen que se remitirán a las mesas temáticas nacionales. (Redacción, Ojo: 

Política) 

El Sol de Hidalgo- RENUEVA PRI DIRIGENCIA MUNICIPAL en TIZAYUCA: Ante la presencia de más de mil 
priistas en Tizayuca, Ricardo Crespo Arroyo, presidente del CDE del PRI, acompañado por la Mabel Gutiérrez Chávez, 

secretaria general, afirmó que la responsabilidad de su dirigencia es impulsar un partido que esté del lado de la gente, 

"nuestro compromiso es que las mujeres y hombres de Hidalgo vivan bien". Destacó que el gobierno del primer 
mandatario estatal, Francisco Olvera es de resultados y reconoció la ardua labor de los delegados, líderes de seccionales 

e integrantes del PRI. El líder priista estatal, al asistir a la toma de protesta de la nueva dirigencia del Comité Municipal 
en Tizayuca, encabezado por Vanessa Maldonado Quezada y Andrés Zambrano Reyes, secretario general, mostró su 

confianza en que le deparan cosas buenas a la entidad, por ello invitó a la militancia a continuar luchando, para alcanzar 
el triunfo del Distrito Local XII con cabecera en Tizayuca. Por su parte, el diputado federal Francisco González Vargas, 

tomo protesta a la nueva dirigencia y reconoció que gracias al voto de los hidalguenses, el gobierno de Enrique Peña 

Nieto, los senadores y diputados federales lograron mayor presupuesto para 2013. El legislador señaló que se incluirá el 
proyecto de las guarderías para apoyar a las madres solteras, así como un seguro de vida para las jefas de familia que 

cubra la educación de sus hijos en caso de muerte; con la Reforma Educativa, agregó, el próximo año escolar se abrirán 
las escuelas de tiempo completo. A su vez Vanessa Maldonado Quezada, aseguró que asume su encargo con pasión y 
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amor por el partido tricolor y con el ejemplo del primer priista en el municipio, Juan Núñez Perea, él de la inclusión. 

Consideró que la mejor manera de fortalecer a la estructura será con un trabajo permanente y no sólo en temporada 

electoral. Antes de tomar protesta a los integrantes del comité municipal, agradeció el respaldo y confianza de su 
dirigente estatal, Ricardo Crespo Arroyo. Mabel Gutiérrez es muestra clara de que el PRI le da su lugar a los militantes 

que trabajan con tesón, expresó, Juan Núñez Perea, al afirmar que el compromiso de la nueva dirigencia será tener 
empatía con los ideales de la gente. A este evento asistieron: Fernando Roca Mayorga y Esther Salgado Flores, 

presidente y secretaria general interinos de este instituto político en Tizayuca, así como Leticia Cuatepotzo de Núñez, 

esposa del primer priista municipal. (Redacción, Ojo: Política) 

El Independiente- Por confirmar, alianza PAN-PRD en Hidalgo: Tanto Acción Nacional y Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) acordaron hasta el momento ir en alianza en seis estados del país de un total de 14 entidades donde 
habrá elección, mientras que en Hidalgo aún no definen oficialmente si irán en coalición rumbo a los comicios de 

diputados. La incógnita de si el sol azteca en Hidalgo se coaligará con otros institutos políticos, incluidos los panistas, 

será despejada el próximo 24 de febrero, cuando los perredistas lleven a cabo su consejo estatal. Estrategia electoral, 
política de alianzas y convocatoria para la selección de candidatos del sol azteca, son los puntos a ventilar en dicha 

reunión. Por ahora, el partido no de-fine qué tipo de coaliciones llevará a cabo rumbo a los comicios de diputados locales, 
lo cual será determinado por el consejo estatal que representa a perredistas de toda la entidad. En Baja California será 

re-novada la gubernatura y para esta entidad se acordó una alianza total entre el PAN-PRD-Panal. Los estados que 

seguirán esta misma ruta de coalición, aunque solamente se renovarán alcaldías y congresos locales son: Veracruz, 
Durango, Zacatecas, Oaxaca, Aguascalientes, y ambos partidos llevan negociaciones en Puebla y Quintana Roo. El 

Presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano dijo que no descartan buscar más coaliciones, pero dependerá de las  
negociaciones que entablen los partidos a nivel local.  ( Redacción, página 05) 

El Independiente- Descarta MC dedazos en elección de candidatos: La coordinación estatal de Movimiento 

Ciudadano descartó imposición de candidatos a diputados en las distintas regiones del estado. La designación  vendrá 
desde la dirigencia nacional. Los cinco coordinadores harán trabajo de campo por las distintas regiones para hacer 

"recomendaciones" sobre las mejores propuestas ciudadanas y posteriormente llevarlas ante la comisión nacional de 
elecciones que observará liderazgos de los aspirantes. "Nosotros no pondremos candidatos, haremos propuestas y será la 

comisión nacional de elecciones la que determinará si cada uno de los aspirantes cubre los requisitos, será ese órgano el 

que nos diga quiénes serán", informó la dirigente María Cruz García. La comisión ejecutiva estatal provisional trabajará en 
concordancia con la dirigencia nacional para determinar los mejores perfiles que representen a Movimiento Ciudadano en 

las elecciones del próximo 7 de julio. La ex candidata a diputada federal asumió la responsabilidad junto con la comitiva 
estatal del rumbo del partido, "el reto es compartir corresponsabilidad de lo que le pese a Movimiento Ciudadano y 

consideramos que habrá resultados.  Álvaro Miranda Pineda, ex regidor de Tepeji, quien forma parte de la comitiva 
estatal y hace meses acusó a María Cruz García por malos manejos internos, desmintió rompimiento con la lideresa y 

aseguró que existen coincidencias con la propuesta política. "El error más delicado fue la falta de comunicación pero el 

dialogo condujo a la reconciliación con la presidencia del partido", aseguró hace unos días en   conferencia de prensa. 
(Redacción, página 05) 

Reloj-En MORENA quedará fuera de los procesos electorales 2013: Batres: Martí Batres Guadarrama, 

presidente nacional del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), reiteró que el movimiento no participará de 
ninguna forma en los procesos electorales de 14 esta-dos del país, incluidos Hidalgo. En su visita por Pachuca, el 

seguidor de Andrés Manuel López Obrador aseguró que no quieren "distraer" su atención de los asuntos verdaderamente 
importantes para ellos, como lo es la afiliación ye! buscar que MORENA sea un partido político. Aseguró que "su debut 

será en el proceso electoral federal de 2015", y participar en los procesos locales significa-ría distraerse. Sobre la 

afiliación, Martí Batres menciono "va viento en popa" ya que se ha tenido respuesta de la población en todos los estados 
del país, asegurando que por día se afilian 4 mil personas al Movimiento. De continuar en esa dinámica, aseguró que 

para cuando el año concluya se estará logran-do la cifra meta que es de un millón y medio de afiliados. Por otro lado, 
respecto del motivo por el cual estuvo en Pachuca, Martí Batres explicó que iniciaron una campaña de información a la 

población, donde se da a conocer el riesgo que implica la privatización del petróleo. Aquí aseguró que el gobierno 
encabezado por Enrique Peña Nieto busca una reforma energética para privatizar PEMEX y así colocar capital privado de 

las empresas que lo apoyaron durante su campaña, "y así pagar los compromisos adquiridos con las grandes empresas 

privadas nacionales y extranjeras, se trata de un pago de favores". Detalló que por cada peso que se invierte en México 
el 40 por ciento provienen del petróleo "y no contar con esos recursos llevará a una reforma hacendaría, lo que implicara 

aumento al IVA en alimentos, medicinas, libros, transporte y educación, por lo que aprobar una reforma energética 
implicaría un gol-pe muy fuerte para la economía de todos los mexicanos". (Verónica Ángeles, página 03) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Crónica-Ejerce IFE más de 10 mdp en año no electoral; documentos: Ejercerá el Instituto Federal Electoral (IFE) 

delegación Hidalgo 10 millones 164 mil 824 pesos como presupuesto base de operación para la Junta Local y siete 
distritales, pese a que la instancia no organizará o vigilará comicios durante 2013, informó el documento emitido por el 

vocal secretario, Juan Carlos Mendoza Meza. Pese a que el vocal ejecutivo del IFE Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, 

sostuvo que la propuesta para el presupuesto que ejercerá el órgano autónomo en 2013 sería austera, debido a que no 
existen actividades electorales federales durante este año, la solicitud de información UE/13/00103 exhibió la cantidad 

que utilizará por centro de costo y otros subprogramas. De los 11 mil 159 millones de pesos que la Cámara de Diputados 
aprobó para que el IFE ejerciera durante 2013, a Hidalgo corresponden más de 10 millones de pesos para gastos 

operativos, aunque no contempla salarios o dietas de consejeros electorales o distritales. En el caso de la Junta Local 

Ejecutiva de Hidalgo, ubicada en Pachuca, todo el año ejercerá 4 millones 28 mil 856 pesos, que contempla montos 
operativos y destaca que “no cuenta a la fecha con información para proyectos específicos”. Además, “durante el 

presente ejercicio el Consejo Local y los Consejos Distritales se encuentran en receso, por lo tanto no existe bono 
especial ni dieta para consejeros ni para trabajadores”. La Junta Distrital I de Huejutla ejercerá 907 mil 552 pesos; 

Ixmiquilpan poco más de 824 mil; Actopan 1 millón 110 mil 375; Tulancingo 1 millón 137 mil 415; Tula 575 mil 371; 
Pachuca 897 mil 955; y el distrito de Tepeapulco 683 mil 295 pesos. En 2012 el IFE Hidalgo gastó 1 millón 792 mil 508 

pesos en contratación de servicio integral para renta y administración de parque vehicular, la flotilla de automóviles que 

arrendó el órgano electoral fue de 837 unidades. Para este año el parque vehicular que usarán no será el mismo, pues 
desincorporaron 17 unidades, además IFE delegación Hidalgo no ejerce recursos por la renta de automóviles. (Gabriela 

Porter, página 08) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Avanza comisión para proteger a mujeres contra violencia: Olvera: “Es oportuno legislar en Hidalgo 

sobre el tema de las agresiones en contra de las mujeres, pero primero deben analizarse todas y cada una de las 

propuestas, provengan de cualquier organismo o persona que las haya emitido”, expresó el gobernador Francisco Olvera 
Ruiz, durante la reunión de seguimiento para evaluar el avance de los trabajos de la mesa interinstitucional especial 

constituida en el marco del Sistema Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres 
(SEPASEVM). En dicha sesión, en la que estuvieron presentes titulares de los Poderes Legislativo, Judicial, así como 

integrantes del gabinete, Olvera Ruiz subrayó la importancia de fortalecer acciones en un tema tan sensible como el de 
los delitos cometidos contra las féminas, no sólo de una región en particular, sino de todo el territorio hidalguense. Dio a 

conocer que la mesa interinstitucional constituida para dar seguimiento a los compromisos firmados por Lupita Romero, 

presidenta del Patronato del Sistema DIFH, ante la Organización de los Estados Americanos (OEA), y con la Comisión 
Interamericana de Mujeres, ya cuenta con un proyecto integral que analiza la viabilidad de modificaciones a los códigos 

Penal y de Procedimientos Penales. Con el objetivo de garantizar la seguridad y el acceso pleno a la justicia, en el marco 
de las observaciones realizadas al Estado Mexicano por parte del Mecanismo de Seguimiento de la Convención de Belém 

do Pará, y los acuerdos de la CEDAW en cuanto a la armonización legislativa para prevenir, sancionar, atender y erradicar 

la violencia contra las mujeres. Esta propuesta, aunada a las presentadas con anterioridad en el Congreso local como 
aportaciones a los mecanismos de armonización legislativa, serán analizadas en el seno del SEPASEVM y, derivado de 

ello, concretarán en lo inmediato un proyecto integral que habrá de conjuntar la visión de las distintas instituciones 
involucradas en el tema. “La propuesta que salga de esta comisión se abrirá a una consulta pública, incluyendo 

organizaciones representativas de los diversos sectores sociales, a fin de lograr una iniciativa consensada y enriquecida 

por la sociedad, sin que exista ningún afán protagónico”. Asimismo el gobernador consideró respecto a las lamentables 
agresiones en contra de mujeres, que debe contarse con estadísticas y análisis veraces, sin querer politizar ni buscar 

reflectores, únicamente por querer evidenciar el actuar de la autoridad, ya que los intereses generales y más el de las 
mujeres están por encima de las particularidades políticas o personales, concluyó. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Refuerza SSPH acciones contra la delincuencia: Habrá continuidad en los operativos implementados por 

la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH), afirmó el titular de la dependencia, Alfredo Ahedo Mayorga. Las 
indicaciones del gobernador Francisco Olvera son mantener la paz social en cada una de las regiones de la entidad, sobre 

todo en lugares donde prevalecen los índices delictivos. Además debe mantenerse la coordinación y comunicación de 
forma permanente con las fuerzas federales, como son la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Procuraduría 

General de la República (PGR) y Policía Federal. Ahedo Mayorga puntualizó que de acuerdo con las estadísticas más 

recientes con que cuenta la SSPH los resultados son positivos, por lo cual la unión de esfuerzos es fundamental. Para 
aminorar los índices delictivos en la entidad habrá que reforzar e intensificar acciones en materia de seguridad pública, ya 
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que el gobernador exige resultados favorables. El funcionario estatal agregó que los operativos especiales se mantendrán 

en la región de Tula, para preservar la tranquilidad de la población, ante hechos violentos registrados. Respecto a la 

región de la huasteca la SSPH mantendrá un monitoreo permanente y coordinación con autoridades municipales para 
atender de forma oportuna cualquier incidente. Según los lineamientos federales debe establecerse una coordinación en 

torno a los protocolos de seguridad con las entidades federativas vecinas y de esta forma hacer frente a la delincuencia 
organizada. (Alberto Quintana, página 05) 

Crónica-Propone Congreso impulsar empleo desde sector turístico: Planteó el Congreso local impulsar el empleo 

entre los adultos mayores, en Secretaría de Turismo y Cultura,  del Trabajo y Previsión Social estatales, así como en los 
ayuntamientos. Los legisladores consideraron que en  Hidalgo el turismo es una actividad de gran potencial, la cercanía 

con el área de mayor densidad poblacional del país, como es la zona metropolitana de la ciudad de México, ya que existe 
una oferta superior a los 20 millones de posibles visitantes. Los adultos mayores deben contar con oportunidades de 

integrarse al campo laboral, como es la actividad turística, pues ésta tiene las características para que adultos mayores se 

integren a actividades como ayudante de administración, ayudante de limpieza, telefonista, empleado de mostrador u 
otros. Según la Encuesta Nacional sobre Discriminación en México (Enadis 2010), emitida por el Consejo Nacional para 

Prevenir la Discriminación (Conapred), cuatro de cada 10 hombres adultos mayores tuvo que trabajar al menos una hora 
o un día en la semana para sostener a su familia o cubrir alguno de sus propios gastos, en contraste con una de cada 10 

mujeres. Además de que cinco de cada 10 personas adultas mayores no trabajan por dedicarse a los quehaceres de su 

hogar y  dos de cada 10 están pensionadas. Las principales ocupaciones de la población adulta mayor son las actividades 
agrícolas, ganaderas, silvícolas, el trabajo por cuenta propia y el comercio. A seis de cada diez personas adultas mayores 

las sostiene un familiar u otra persona,  sólo 2.7 personas de cada diez reciben pensión por su trabajo. Asimismo, 
individuos en ese rango de edad señalaron que el principal problema en México son los laborales, salud, discapacidad y 

 otros más. Más de la mitad, consideraron, que no tienen ingresos propios o sus ingresos son insuficientes para cubrir sus 
necesidades. (Alberto Quintana, página 09) 

Milenio-Alcaldes, sin interés en cambio climático: De los 84 municipios de Hidalgo, sólo dos “están a punto de 

culminar” su Plan de Acciones Contra el Cambio Climático, el resto desconoce la afectación de los sectores productivos y 
los daños que ocasiona en sus habitantes la modificación del clima. Aunque la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales del estado (Semarnath) ha insistido en que cada ayuntamiento cuente con este documento para identificar las 

comunidades donde es necesario implementar acciones preventivas o de remediación, tras un año en el poder, de las 
presentes administraciones municipales sólo Atotonilco de Tula y Tepetitlán están cerca de presentar sus planes de 

acciones para enfrentar estos cambios de orden natural, pero que también están asociados con el impacto humano sobre 
el planeta, informó Honorato Rodríguez Murillo, titular de esta dependencia. “Este programa nos permitirá identificar 

cuáles son las circunstancias que está afectando el cambio climático a cada municipio y así podremos conocer con 
precisión los daños. De esa manera podremos tomar decisiones para hacer inversiones en temas ambientales más 

precisos, además de hacer las medidas de mitigación que se requieran”, apuntó.  Por la diversidad de ecosistemas que 

existen en la entidad, dijo el ex presidente del Partido Verde Ecologista en Hidalgo, en cada municipio el cambio climático 
afecta de manera distinta y hay regiones donde el impacto es más fuerte y son más susceptibles a daños, pero al no 

contar con este instrumento no es posible identificarlos. Explicó que ciertas prácticas desmedidas, como la utilización 
indiscriminada de recursos naturales y la quema de combustibles que producen dióxido de carbono (CO2), han 

ocasionado un efecto negativo que se refleja en el aumento de la temperatura. De contar con Planes de Acción, cada 

ayuntamiento realizaría políticas públicas, estrategias y acciones para remediar la afectación. Además, dijo, permitirían a 
la Semarnath colaborar con programas de orden estatal y federal para el rescate de ecosistemas. Para 2013, la Secretaría 

tiene como objetivo que 18 municipios más, los de la zona Tula-Tepeji, Pachuca, Mineral de la Reforma, Tizayuca, Apan, 
Tepeapulco, Tulancingo y Huejutla construyan su Plan de Acciones Contra el Cambio Climático, lo que también les 

permitirá establecer estrategias intermunicipales para hacer frente a esta problemática mundial. Ordenamientos 

ecológicos Respecto a los ordenamientos ecológicos territoriales, un documento de política pública que según Rodríguez 
Murillo sirve para identificar las regiones del estado que son muy sensibles a la presión que genera el crecimiento y el 

desarrollo urbano, este año terminarán con el de Pachuca-Tizayuca y actualizarán los del Valle del Mezquital y Sierra Alta. 
“Con este instrumento podremos ver con anticipación cuáles tendrían que ser las acciones de mitigación o de 

restauración que tengamos que hacer para que el crecimiento urbano no nos perjudique en el corto plazo”. Otro proyecto 
para medir la contaminación de suelo, agua y aire es el laboratorio ambiental, cuyas obras iniciaron en 2012 y, anunció el 

funcionario estatal, tendrá continuidad este año. “De esta manera estamos cerrando el círculo en materia ambiental. 

Estamos trabajando con muchas dependencias como son las Secretarías de Economía y Planeación, además tenemos 
unos proyectos conjuntos con la Secretaría de Salud, de tal manera que vamos a armonizar el tema ambiental”.  Claves 

Cambios naturales - Tanto los ciclos del agua y del carbono como distintos parámetros exteriores al propio planeta 
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como vientos solares y la posición de la Luna, propician el cambio climático. - Además de perturbar al resto de la 

biósfera, se vincula con enormes perjuicios sociales y económicos, dado que da como resultado pérdida de cosechas y de 

recursos ganaderos. - También de extensas sequías con riesgo de hambrunas, diseminación de plagas de diversas 
índoles, incremento de enfermedades transmisibles y parasitosis, por citar algunas cosas. (Axel Chávez, página 08) 

Criterio-Oficinas de diputados cuestan 64 millones: La construcción del nuevo edificio que albergará las oficinas de 

los 30 diputados locales ha costado al erario 64 millones 602 mil 783 pesos. Entre su estructura, la obra incluirán tres 
elevadores, uno de ellos será privado. La Torre Bicentenario del Congreso del Estado, edificio considerado un elefante 

blanco, pues más de un año estuvo abandonado, también contará con 33 oficinas, una sala de juntas, estacionamiento 
privado y hasta una cocina. De acuerdo con la solicitud de transparencia, con folio 00008713, enviada al Poder Ejecutivo, 

en la primera etapa se invirtieron 19 millones 980 mil pesos; en la segunda, 19 millones 644 mil 369 pesos, y en junio del 
año pasado, 24 millones 978 mil 414 pesos. La Torre Bicentenario del Congreso del estado se encuentra a cargo de la 

Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT) de Hidalgo, dependiente del Poder Ejecutivo. De 

acuerdo con el informe, los más de 64 millones de pesos invertidos han sido pagados a la empresa constructora IVISA 
Construcciones y Diseño, la cual continuará este año los trabajos hasta que se libere el recurso presupuestado. El 

beneficio que tendrá este edificio para la sociedad, según se explica en la respuesta a la solicitud de transparencia, “es 
que se contará con espacios funcionales par la atención ciudadana, toda vez que los actuales son insuficientes y no 

cuentan con las áreas apropiadas para la ejecución de los trabajos legislativos”. Además, la Torre Bicentenario albergará 

las oficinas para las funciones de los diputados en turno y el personal operativo y administrativo. Otras aéreas que se 
ejecutarán dentro de la obra son ocho salas de juntas, ocho salas de prensa, sanitarios en los cinco niveles que tendrá la 

torre, dos elevadores generales y uno privado, un lobby, recepción general, área pública, sanitarios generales y cafetería. 
Asimismo, área de oficinas, cuarto de máquinas y tableros, escaleras, una cocineta, área de papelería y fotocopiado y 

estacionamiento del área de coordinación. Aunque aún no se determina la fecha de su posible conclusión, actualmente 
luce avanzada, pues el año pasado se detalló el exterior del edificio. Este proyecto para construir las nuevas oficinas de 

los diputados de Hidalgo presenta muchos detalles internos aún de la estructura. Este año será renovado en Poder 

Legislativo en la entidad.  Obras...La Torre Bicentenario, construida en las inmediaciones del Poder Legislativo, comenzó 
a ser edificada durante los trabajos de la LX legislatura, en 2009. La superficie construida hasta el momento es de 4 mil 

465 metros cuadrados. ...Los autores del diseño del edificio son los ingenieros Gustavo Reyes Cruz y Luis H. Hernández 
Carrasco. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Pide Isidro Pedraza un freno a los gasolinazos: El senador Isidro Pedraza Chávez demandó un alto al 

incremento de los combustibles, pues en la medida de que continúen, aumentará el costo de los alimentos de la canasta 
básica y el precio del transporte público. Esto, luego de que el sábado se aplicó el segundo gasolinazo del año (11 

centavos). Ahora, el litro de Magna cuesta 11.03 pesos; Premium, 11.59 pesos, y el Diesel, 11.39 pesos. “Ningún 
mexicano está de acuerdo con que se incremente la gasolina y nosotros se lo reclamamos al secretario de Hacienda 

federal, Luis Videgaray”, dijo. La respuesta del funcionario federal, dijo, fue que anualmente en México se destina cerca 

de 200 mil millones de pesos en subsidiar el precio de la gasolina, y los beneficiados son los automovilistas. “Esto quiere 
decir que es un sector del pueblo que no está en condiciones de pobreza y está siendo sostenido, por lo tanto estos 

subsidios tienen que ir reorientados para verdaderamente apoyar a los sectores que realmente lo necesitan”, señaló el 
senador. Pedraza urgió a sus compañeros a abordar el tema de la reforma energética para generar mejores condiciones y 

detener los aumentos “que sólo lastiman a los que menos tienen”. Una de las promesas de campaña del presidente 

Enrique Peña fue frenar los incrementos a la gasolina, pero no ha ocurrido. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Informará SNTE a tutores sobre aprobación de cuotas: La Sección XV del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE) anunció que se emprenderán jornadas informativas con los padres de familia para 

dar a conocer que la aprobación de la reforma educativa y las modificaciones al artículo 73 constitucional permitirá que 
las cuotas escolares sean legales. Luego de la segunda manifestación masiva, los docentes sindicalizados expresaron en 

plaza Juárez que los tutores deben ser informados sobre las consecuencias de dicha reforma, pues los diputados 
federales y locales autorizaron que sean las escuelas las gestoras de sus ingresos económicos. “Vamos a pedir que 

presten atención a las modificaciones del artículo 73 porque el Estado ya no será el encargado de proveer a las escuelas 
de infraestructura, sino que los padres de familia tendrán la rectoría de las escuelas y permitirán que busquen los 

recursos para el sostenimiento de los planteles”, señalaron al finalizar la manifestación los oradores. Alejandro Soto, 

exlíder de la Sección XV y actual integrante del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del SNTE, explicó que en los siguientes 
días, “con reuniones y eventos en plazas públicas, vamos a informar que no estamos de acuerdo con las reformar que 

llevaron a cabo los diputados, los representantes del pueblo”. En entrevista, el líder moral de gremio estatal aseguró que 
los maestros van a dar a conocer “lo que realmente está pasando (...) están diciendo que (con la reforma) se tendrán 
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mejores escuelas, esto se logrará con las aportaciones de los padres de familia”, advirtió. Bajo el argumento de que las 

modificaciones a la lay se realizaron sin conocimiento sobre la docencia y el impacto que tendrá sobre alumnos, padres 

de familia y docentes, dijo que es momento de detener las reformar secundarias o la reglamentación para la aplicación 
de los artículos. Con el apoyo de los grupos docentes sindicalizados, incluidos la Coordinadora Nacional de los 

Trabajadores de la Educación (CNTE), Soto destacó que se explicará a los padres de familia sobre las modificaciones al 
artículo tercero fracciones III, VII y VIII, y al artículo 73, fracción XXV. (Miriam Avilés, página 06) 

El Sol de Hidalgo- Analizan propuestas para legislar sobre agresiones contra mujeres:  "Es oportuno legislar 

en Hidalgo sobre el tema de las agresiones en contra de las mujeres, pero primero se debe de analizar todas y cada una 
de las propuestas, provengan de cualquier organismo o persona que las haya emitido", afirmó el gobernador José 

Francisco Olvera Ruiz, durante la reunión de seguimiento para evaluar el avance de los trabajos de la mesa 
interinstitucional especial constituida en el marco del Sistema Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la 

Violencia contra las Mujeres (SEPASEVM).  Durante esta sesión, en la que estuvieron presentes titulares de los poderes 

Legislativo, Judicial, así como integrantes del gabinete, el jefe del Ejecutivo estatal, destacó la importancia de fortalecer 
las acciones en un tema tan sensible como el de los delitos cometidos en contra de las mujeres, no sólo de una región en 

particular, sino de todo el territorio hidalguense. El mandatario informó que la mesa interinstitucional constituida para dar 
seguimiento a los compromisos firmados por la señora Guadalupe Romero de Olvera, presidenta del Patronato del 

Sistema DIFH, ante la Organización de los Estados Americanos (OEA), y en particular con la Comisión Interamericana de 

Mujeres, ya cuenta con un proyecto integral en el que se analiza la viabilidad de modificaciones a los códigos Penal y de 
Procedimientos Penales. Lo anterior, con el objetivo de garantizar la seguridad y el acceso pleno a la justicia, ello en el 

marco de las observaciones realizadas al Estado Mexicano por parte del Mecanismo de Seguimiento de la Convención de 
Belém do Pará, y los acuerdos de la CEDAW en cuanto a la armonización legislativa se refiere para prevenir, sancionar, 

atender y erradicar la violencia contra las mujeres. Esta propuesta, aunada a las que han sido presentadas con 
anterioridad en el Congreso local como aportaciones a los mecanismos de armonización legislativa, serán analizadas en el 

seno del SEPASEVM y, derivado de ello, se concretará en lo inmediato un proyecto integral que habrá de conjuntar la 

visión de las distintas instituciones involucradas en el tema, paralelo a la generación de espacios de participación 
ciudadana que permitan enriquecerlo, aseveró el mandatario estatal. La propuesta que salga de esta comisión, dijo, se 

abrirá a una consulta pública, incluyendo organizaciones representativas de los diversos sectores sociales, a fin de lograr 
una iniciativa consensada y enriquecida por la sociedad, sin que exista ningún afán protagónico.  El resultado que se 

obtenga de estos foros, habrá de enviarse de forma conjunta al Congreso para su análisis correspondiente. Asimismo el 

gobernador Francisco Olvera, consideró respecto a las lamentables agresiones en contra de las mujeres, que se debe de 
contar con estadísticas y análisis veraces, sin querer politizar ni buscar reflectores, únicamente por querer evidenciar el 

actuar de la autoridad, ya que los intereses generales, y más el de las mujeres, están por encima de las particularidades 
políticas o personales. Por último se acordó en esta reunión, que en los próximos días se convocará a una sesión del 

SEPASEVM, en la que cada dependencia participante presentará su plan de acción mediante los ejes de atención, sanción 

y erradicación, derivado de lo establecido en el mes de diciembre del año pasado, cuando se aprobó el Programa Estatal 
Integral para Prevenir, Atender, y Sancionar la violencia contra las Mujeres. (Redacción, página 12ª) 

El Independiente- Preside Martí Batres asamblea contra privatización petrolera: Martí Batres Guadarrama, 
dirigente del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) encabezó asamblea informativa en la capital de Hidalgo contra 

la privatización  de Petróleos Mexicanos  (Pemex) y evitar IVA en alimentos, transporte público, educación y libros. 

Proveniente de la delegación Benito Juárez del Distrito Federal (DF) donde iniciaron acciones de defensa del petróleo, 
llegó a explanada del Reloj Monumental de Pachuca para encabezar  mitin y después dialogar con jóvenes. Privatizar el 

petróleo implica aumentar IVA, con la finalidad  “de recuperar con nuevos impuestos a la población lo que  el gobierno 
federal perderá  al dejar la paraestatal en manos extranjeras". También disminuirá el presupuesto de municipios del país 

y reducirá recursos destinados a educación, bienestar social, pensiones y obra pública, alertó. EI dirigente estatal del 

movimiento, Andrés Caballero apuntó que ayer fueron instalados módulos informativos en Francisco I Madero, Progreso, 
Tlaxcoapan, Tulancingo, San Agustín,  Tlaxiaca, Huejutla y San Felipe Orizatlán. Como parte de la jornada dominical, 

Morena dio continuidad a su campaña de filiación con la meta de alcanzar 40 mil seguidores. Por el momento el avance 
es de 2 mil 500. El próximo 26 de febrero estará en Pachuca el escritor Paco Ignacio Taibo II para presentar ponencia 

sobre cultura e identidad, y también asistirá al evento el dirigente nacional Martí Batres, anunció. Andrés Caballero 
aseguró que Morena no es trampolín para escalar cargos políticos, sino "instrumento de lucha al servicio del pueblo, por 

eso llamamos a los ciudadanos a participar". En tanto, el ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador lanzó 

en el sur del país campaña nacional "en defensa de la industria petrolera" y contra cualquier plan privatizador en la 
reforma energética que será discutida este año en el Congreso. (Víctor Valera, página 05) 
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Crónica-Disminuye comercio sexual en El Chacón: Ante la reducción de anuncios públicos sobre sexoservicio, se 

desocupan de manera gradual departamentos utilizados por mujeres para esa actividad y como consecuencia los delitos 
van a la baja, afirmó Carolina Montiel Álvarez, lideresa vecinal. Informó que el sexoservicio dejó de practicarse en casas y 

condominios de El Chacón, donde anteriormente por lo menos había registro de 12 departamentos utilizados con fines de 

comercio sexual. “Tuvimos esa situación por más de cuatro años y conforme pasó el tiempo más departamentos fueron 
utilizados; para fortuna esta situación disminuyó de manera significativa, a los vecinos nos deja mucho más tranquilos”. 

Explicó que como efecto negativo a esa actividad, los delitos como el robo a casas y alteración del orden público se 
presentaban con frecuencia, hechos que gracias a la denuncia ciudadana fue posible revertir. (Milton Cortés, página 

03) 

Crónica-Prioriza EGS encuentros con la sociedad para ubicar conflictos: Contar con una mejor atención 
referente a los servicios que presta el ayuntamiento de Pachuca, incluida la atención médica, así como mantener un 

contacto directo con la sociedad para resolver sus necesidades, es lo que se pretende con la implementación del 
programa “Tu Presidente Contigo”, el cual arrancó en la Colonia Plutarco Elías Calles. El alcalde Eleazar García Sánchez 

estimó que mediante el contacto directo con la gente será posible conocer de manera directa las necesidades y 

problemas en barrios y colonias, con el objetivo de brindar atención oportuna y solución  inmediata. Al encabezar su 
primera audiencia pública, García Sánchez advirtió que este tipo de acciones mejoran la relación con los sectores 

ciudadanos, en virtud que es un compromiso acudir hasta las colonias para conocer de cerca las problemáticas. 
Argumentó que los asistentes a las audiencias públicas tendrán la posibilidad de gestionar servicios como el 

mejoramiento en el alumbrado público, limpia, adecuación de áreas verdes, entre otros. Reiteró que una de las 

prioridades para su administración es que la población cuente con servicios médicos, de tal forma que durante las 
audiencias los asistentes recibirán atención ofrecida por personal de la Secretaría de Salud estatal (SSH), con la cual 

firmó un convenio de colaboración, para ofrecer atención en unidades de medicina general, odontológica, geriatría y 
medicamento de cuadro básico del primer nivel. Recordó que su intención es cumplir objetivos del Plan de Desarrollo 

Municipal. (Milton Cortés, página 04) 

Milenio-El comercio establecido pierde 35% de sus ventas: Comerciantes afiliados a Canaco y Canacope se 
quejaron por el aumento que ha tenido el ambulantaje en el último año, el cual ha repercutido en la baja en ventas de 

sus negocios. El presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño de Pachuca, Jesús Gutiérrez González, señaló 
que el comercio informal se ha incrementado de manera alarmante y el impacto en las ventas de los negocios 

establecidos es de 35%, pues los puestos ambulantes han invadido la ciudad. “El problema del ambulantaje ha crecido 

muchísimo, muchísimo, lo vemos casi en cada esquina, sino es una carretilla con dulces, es con nueces, con productos 
diversos, y el impacto a las ventas de nuestros negocios ha sido cada vez mayor también”. Señaló que si bien este 

problema ya existía en la ciudad, es en el último año cuando se ha visto su incremento desmedido: “tiene un año en que 
hemos visto crecer este problema de una forma alarmante”. Gutiérrez González cuestionó a las autoridades de hacer 

poco para evitar ese problema, el cual, dijo, tiene comprometidos a algunos negocios tradicionales, pues han bajado sus 

ventas. “Como comercio establecido tenemos que pagar los permisos, pagar a Hacienda, y estar muy al corriente con 
todo, sin embargo los ambulantes pues obviamente al no estar regulados no pagan nada, las autoridades tienen toda la 

facultad de quitarlos, pero no sabemos por qué no lo hacen, habría que preguntarles a ellos por qué teniendo la facultad 
para hacerlo no lo hacen”.  Dijo que la población debe tomar en cuenta que comprarles a los ambulantes “es arriesgar su 

dinero, porque ya no les puedes reclamar si algo salió mal, no te garantizan la calidad, son productos chinos que si bien 
puede parecer que valen menos duran también mucho menos, la calidad es pésima”. Lo mismo pasa con los alimentos o 

dulces que venden en la calle, que no cuentan con la higiene y el cuidado que se debe tener. “Igual están exponiendo su 

salud porque por ejemplo muchos de los que venden este tipo de productos los traen destapados a pesar del sol y del 
polvo, entonces por unos pesos menos están arriesgando mucho más, que es la salud”. Cabe señalar que es la Secretaría 

de Servicios Municipales del municipio, la encargada de regular el comercio.  Por su parte el presidente de la 
Organización de Mercados y Tianguis de Pachuca, Francisco Rodríguez Pérez, denunció que el ambulantaje en la ciudad 

se da principalmente por personas que “ni si quiera son del estado, es gente que viene de otros estados como Tlaxcala, 

Estado de México, Puebla, que quieren vender sus cosas y pues llegan acá con sus puestos sin ningún control”. Aunque 
aceptó que también hay gente del estado que se dedica a vender en la vía pública, dijo que “son los menos”. “Sabemos 

que sí hay gente de acá, algunos que lo hacen, pero la mayor parte es de fuera o de otros municipios lejanos que llegan 
a la capital”. Dijo que por ejemplo afuera de las instalaciones de la Central de Abastos y de los mercados se colocan 

muchos puestos ambulantes, lo mismo en calles del centro histórico afuera de otros negocios.  (Edith Castillo, página 
06) 
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Síntesis-Eleazar inicia nueva etapa: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, ofreció una nueva 

etapa de acercamiento con la población capitalina, al recibir este fin de semana en la colonia Plutarco Elías Calles a cerca 

de mil personas que le hicieron diversas peticiones, mientras la Secretaría de Salud del estado ofrecía diversos servicios 
médicos a la población que los solicitó. Con la presencia de Pedro Luis Noble Monterrubio, titular de Salud estatal, y 

después de la firma de un convenio de colaboración entre las dos instancias, el alcalde pachuqueño señaló que este 
programa estaba debidamente planeado para tener un acercamiento ciudadano de mayor alcance. No queríamos 

solamente una audiencia pública sencilla o corta, sino realmente con una visión a largo plazo y de mayor alcance, como 

poder tener la posibilidad de dar servicios incluyendo a instituciones como CFE y CAASIM', dijo. Señaló que aunque haya 
peticiones cuya respuesta no depende directamente del ayuntamiento, el objetivo del programa ?Tu presidente contigo? 

es poder ser el vínculo entre la gente y las necesidades que plantean. Tras esta jornada de audiencia pública ?Tu 
presidente contigo?, Eleazar García señaló que ?todos pudimos ver la demanda que existe; es una realidad que esta fue 

una prueba de lo que la gente necesita y no debemos olvidar que ese es el sentido de un gobierno, y el gobierno con 
rostro humano que queremos aquí es de verdad; me voy muy contento porque hoy se inicia este programa y agradezco a 

todos quienes se sumaron, porque esto es un esfuerzo conjunto?. Al hacer un resumen de los resultados de la jornada de 

atención ciudadana en la colonia Plutarco Elías Calles, el edil informó que 923 personas fueron atendidas durante una 
jornada que duró más de 5 horas, en las que se incluyó, incluso, acercar el servicio del pago predial a la gente. Esto nos 

habla de lo importante que es estar al frente de un gobierno incluyente; me siento muy bien porque se escucha el sentir 
de la gente y lo hicimos con la finalidad de ayudar, porque ese es el motivo de nuestra estancia al frente del 

ayuntamiento?, explicó En relación con los asuntos de mayor atención que se plantearon durante la audiencia, dijo que 

fueron la falta de agua, seguridad pública, lugares con alumbrado, cuestiones jurídicas y de salud Eleazar García refirió 
que existe la posibilidad de llevar a cabo este programa dos veces por mes, ya que hay una alta necesidad ciudadana de 

ser escuchados y de que se atiendan sus necesidades Subrayó que en próximas ocasiones se seguirán sumando más 
instituciones y organismos, con la intención de coadyuvar a este ejercicio social Dijo que ?la idea es acudir a mas 

colonias; queremos hacer un calendario formal, porque existe una gran demanda, y en próximos días definiremos los 
ejes que vamos a seguir?. Alcances del convenio con la SSa El convenio tiene como objetivo que la presidencia 

municipal y la Secretaría de Salud proporcionen atención directa a los pachuqueños, para lo cual la dependencia estatal  

proporciona el recurso humano de la rama médica, dos unidades de medicina general, dos unidades de odontológica, una 
unidad de geriatría y medicamento de cuadro básico del primer nivel. Eleazar García refirió que ambas instituciones 

tienen el compromiso social de estar cerca de la gente, para darles la atención que se requiere. El día de hoy arrancamos 
este gran proyecto, al cual se suma la Secretaría de Salud con nosotros; estarán cerca los servicios de dentistas, 

oculistas, de mastografía, ginecología, diferentes alternativas y soluciones médicas, lo cual agradezco mucho, y esto sólo 

es el inicio de lo que iremos trabajando en las colonias de Pachuca?, señaló el alcalde. Agregó que tanto el gobierno 
municipal como el gobierno del estado que encabeza José Francisco Olvera Ruíz, de manera paralela trabajan cerca de la 

gente y de manera conjunta fortalecen las acciones en beneficio de la sociedad. El gobernador está enterado de este 
gran proyecto y este es el inicio de lo que serán las acciones que hemos trazado a favor de los pachuqueños, esperando 

que la gente aproveche este espacio; es compromiso de campaña: estar más cerca de la gente y los estaremos 

escuchando?. En su oportunidad, el secretario de Salud reconoció la gestión del alcalde capitalino, para solicitar los 
servicios de salud y llevarlos directamente a las colonias. Para el gobernador José Francisco Olvera Ruiz estar en este tipo 

de eventos, acercando los servicios de salud, nos permite responder a la gestión del presidente municipal, lo que nos ha 
pedido es que vengamos a las colonias y a los barrios con una fuerza de salud importante, con médicos especialistas, 

para atender a los vecinos?. Con estas acciones, dijo Pedro Luis Noble, la Secretaría de Salud responde al llamado. ? Este 
convenio que acabamos de firmar, comprende no solo la atención en la jornada médica, lo que se busca es el bienestar 

de las familias, trayendo directamente estos servicios a las colonias, para que vean un modelo de atención distinto?. 

(Tania Monroy, página 03) 

El Sol de Hidalgo- Ofrece alcalde pachuqueño atención ciudadana y medica: El presidente municipal de 

Pachuca, Eleazar García Sánchez, acompañado de su equipo de trabajo, ofreció audiencia ciudadana a cerca de mil 

personas en la colonia Plutarco Elías Calles, donde recibió peticiones, a la vez que se brindaron diversos servicios médicos 
y de atención. Una vez firmado el convenio de colaboración entre el Ayuntamiento y la Secretaría de Salud del Estado, 

inició la atención ciudadana en diversos rubros. Eleazar García dijo que este programa estaba debidamente planeado 
para tener un acercamiento ciudadano. "No queríamos solamente una audiencia pública sencilla o corta, sino realmente 

con una visión a largo plazo y de mayor alcance y poder tener la posibilidad de dar servicios, incluyendo a instituciones 
como la CFE y Caasim". Explicó que aunque hay peticiones que no dependen directamente del Ayuntamiento, poder ser 

el vínculo entre la gente y las necesidades que plantean es parte del objetivo de este programa. Destacó la participación 

ciudadana en este primer día de audiencia pública. "Todos pudimos ver la demanda que existe, es una realidad que ésta 
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fue una prueba de lo que la gente necesita y no debemos olvidar que ese es el sentido de un gobierno con rostro 

humano". De acuerdo con el alcalde, 923 personas fueron atendidas durante la jornada que duró más de cinco horas, en 

las que incluyó acercar el servicio del pago predial. García habló de la posibilidad de llevar a cabo este programa dos 
veces por mes, porque hay una alta necesidad ciudadana de ser escuchados y atender sus necesidades en lo posible, y 

subrayó que en próximas ocasiones se seguirán sumando más instituciones y organismos con la intención de coadyuvar a 
este ejercicio social. "La idea es acudir a más colonias, queremos hacer un calendario formal, porque existe una gran 

demanda, y en próximos días definiremos los ejes que vamos a seguir". En relación con los asuntos de mayor atención 

que se plantearon durante la audiencia, dijo es la falta de agua, seguridad pública, alumbrado, asuntos jurídicos y de 
salud. (Abraham Ramírez, página 12ª)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Castigos ejemplares: Por cientos de años, quizá miles, las agresiones a las mujeres han acompañado la historia del 

hombre. Basta con recordar desde los pasajes bíblicos hasta algunas referencias de las diversas culturas que han 
predominado en los últimos siglos en donde la mujer siempre ha sido castigada, menospreciada y sobajada.  Los casos 

más recientes de turistas en Acapulco, quienes fueron sometidas por hombres desconocidos, es la puntilla de una ola de 
hechos que cada vez salen más a la luz pública. Algo tan reprobable que nunca se ha podido erradicar ni castigar de 

forma ejemplar. Según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, dijo, entre 2000 y 2009 fueron asesinadas 
12 mil 636 mujeres. De igual modo, el Observatorio Ciudadano Nacional del Feminicidio habría documentado la incidencia 

de estos acontecimientos en 17 de los 32 estados de la República. México vive cada año entre 120 mil y 450 mil delitos 

de este tipo en mujeres (cifras negras de investigadores, aunque no hay certeza alguna), de los cuales sólo 14 mil son 
denunciados.  En Hidalgo, estadísticas de la Subprocuraduría de Atención a la Familia y a la Víctima revelan que durante 

el 2012 en las mesas ordinarias de la dependencia se iniciaron 278 averiguaciones previas por violación, además de 241 
denuncias por actos libidinosos, todos en contra de mujeres.  El informe sostiene que en el mismo año también se 

registraron tres averiguaciones previas más por los delitos de aprovechamiento sexual, ocho por hostigamiento y 87 

denuncias más por casos de estupro en la entidad. La Subprocuraduría de Atención a la Familia y a la Víctima también 
reveló que en lo que respecta a casos sobre justicia para adolescentes durante el 2012 se registraron 20 casos por el 

delito de violación como tal, además de 23 averiguaciones previas por actos libidinosos dos averiguaciones más por casos 
de estupro. Ya en 2013, reportes de la dependencia estatal sostienen que durante el mes de enero la cifra de denuncias 

por hostigamiento sexual en las mesas ordinarias de la Subprocuraduría llegó a un caso, mientras que por violación se 
iniciaron 20 averiguaciones previas, 12 más por actos libidinosos y tres por el delito de estupro. Mientras en lo que 

respecta a justicia a los adolescentes se ha iniciado ninguna averiguación por violación y actos libidinosos, según el 

informe de la Subprocuraduría de Atención a la Familia y a la Víctima.  En ninguna parte de México existen castigos 
ejemplares para los ataques a mujeres; lo más que la ley y la justicia hacen son cadenas perpetuas y multas económicas. 

En el peor de los casos, como en el estado de Hidalgo, las penas máximas por son de 40 años con opción a reducirlas, 
por lo que la propuesta de agravar las penas o tipificar el delito como feminicidio resulta lo más viable para todos. 

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

El SNTE se vio bien, jugó bien sus cartas en tiempo y e palabras 

Se puede decir en términos generales que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación Sección XV SNTE., que 

es la de nuestro estado de Hidalgo, se vio bien el día sábado pasado en su gran marcha de protesta en contra de la 
Reforma educativa, porque la supo hacer en el tiempo adecuado en las palabras o términos adecuados. En el TIEMPO 

ADECUADO, porque no se hizo en día de trabajo, y no se les puede reclamar los maestros que los niños hayan perdido 

clases, así de sencillo. En todo caso, son los maestros que perdieron, si se quiere usar ese concepto, un día de descanso 
para venir a manifestarse y defender una postura en la que puede estar o no de acuerdo; pero a lo que tienen, faltaba 

más, todo el derecho del mundo de acuerdo a nuestra Carta Magna, que por cierto acabamos de celebrar en su 96 
aniversario y que nos da sentido de patria libre. JUGÓ BIEN EN PALABRAS, porque de acuerdo a lo dicho por su líder el 

maestro FRANCISCO SINUHÉ RAMÍREZ OVIEDO, no es un rechazo irracional a la reforma educativa, de acuerdo a la in-

formación de nuestra reportera ANA LUISA VEGA, porque el maestro mexicano está acostumbrado a la evaluación pues 
se trata de un factor que puede contribuir a la calidad de la educación, pero exigió certeza respecto a los resultados de 

esta herramienta. Y después Ramírez Oviedo dijo que los maestros no están en contra de la evaluación sino que también 
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exigen que los demás actores de la educación sean evaluados, y revisados los demás factores que intervienen en la 

educación de los niños. Y después se habló de la defensa de la escuela pública que puede estar en riesgo si la reforma se 

orienta más por lo laboral que por el terreno educativo, y no descartó que más tarde las manifestaciones puedan tomar 
rumbos diferentes si la voz de los maestros no son escuchadas. FUERZA DEL MAGISTERIO... Sería absurdo negar la 

fuerza de la Sección XV del SNTE, de los maestros, que es evidente y que el sábado quedó de manifiesto. Los miles de 
maestros, cobijados por amigos y familias fue clara y contundente. Fueron miles. Es un gremio que tiene por encima de 

las cosas UNIDAD, y ese factor da fuerza, sentido de grupo, que resiste y que puede enfrentar y defender las causas en 

las que cree. Lo de antier fue sólo una probadita. De eso se trataba. LIDERAZGO... Es claro que un sindicato tan 
numeroso, de más de 40 mil maestros, no se mueve al azar, ni juega a la ruleta rusa. Tiene un plan de movimientos, 

sabe a qué juega y tiene una ruta trazada de camino, tiene liderazgo. En este momento el Secretario General es el 
maestro FRANCISCO SINUHÉ RAMÍREZ OVIEDO, pero nadie negará el liderazgo moral y sabio de MOISÉS JIMÉNEZ que 

con mano experimentada guía con su consejo esta sección por el mar interno; pero sobre todo por los escollos de las 
tormentas que se le presentan al barco magisterial. Junto con él se suman en el consejo de guías la maestra MIRNA 

GARCÍA LÓPEZ, ALEJANDRO SOTO, SERGIO HERNÁNDEZ que forman un sólo ente sin voracidades de poder o de otro 

tipo, por lo que se ve logrando una sección poderosa. BIEN CON EL GOBIERNO DEL ESTADO... Las relaciones con el 
gobierno del estado son buenas. Hasta el grado de que el líder seccional ha dicho que el gobernador OLVERA es un 

aliado de los maestros de Hidalgo, porque así lo ha demostrado en diversos apoyos otorgados al magisterio del estado. 
Así lo sienten ellos, los maestros. No sienten un clima de entrenamiento, sino por el contrario, sienten en el gobernador 

un apoyo. Y la verdad eso es bueno, porque quiere decir que del lado del gobierno estatal se ha caminado de manera 

correcta. Sin faltar a los compromisos con la federación por el pacto federal, pero dejando el campo abierto para la 
libertad de los maestros, en el entendido de que siempre jugarán para el bien del país y desde luego de Hidalgo. Porque 

no se puede olvidar que las elecciones de Julio están la vuelta de la esquina y que el PAN ya amacizó alianza con el PRD 
y con el PANAL en BAJA CALIFORNIA. Que están casi definidas en AGUASCALIENTES, ZACATECAS, VERACRUZ, 

DURANGO, OAXACA, TLAXCALA, PUEBLA Y QUINTANA ROO, e iniciar las pláticas en nuestro estado, CHIHUAHUA, 
SONORA y COAHUILA. Cuestión de cuidar el panorama político también, porque el PANAL cuenta también en estos 

juegos de poder. Y en casa cuenta y cuenta mucho. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

El adiós de Canales: El relevo en la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) pone punto final a una polémica 

desatada al interior de las corporaciones policiales desde que Damián Canales Mena regresó a su estado natal para 
asumir la titularidad de esta dependencia, tras el homicidio de su antecesor Marcos Souverbille González que constituyó 

un duro golpe al gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong. Inicialmente uno de sus cercanos colaboradores tiene en su 
historial una recomendación de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) por fabricar delitos y más adelante 

su administradora fue señalada de “restringir” recursos a los agentes, mientras que los jefes que nombró cometían 

abusos y excesos con el personal, como lo denuncia regularmente una cuenta de Twitter. La gestión de Canales Mena 
fue de contrastes, nadie puede negar que en materia de violencia Hidalgo está en calma y que sólo se han registrado 

casos aislados, lo que debe reconocerse; sin embargo, las ciudades medias de la entidad incluyendo la capital registraron 
un importante crecimiento en delitos del fuero común como robos a casas habitación, de vehículos y desvalijamiento de 

los mismos. Policías de larga trayectoria sostienen que las cifras que se proporcionaron en materia de capacitación y 

profesionalización no son reales, que fueron infladas y que los cursos de alto nivel los recibió el círculo cercano a Canales 
Mena, quienes se fueron con él ahora que fue llamado a colaborar con el comisionado de la Policía Federal, por lo que en 

esta materia su legado a Hidalgo es negativo. Oficialmente el balance sobre el actuar en cinco años de Damián Canales 
Mena es positivo y se sostiene que desde su nueva responsabilidad aportará a mantener la tranquilidad en la entidad; 

como sea, su sucesor tiene enfrente el importante reto de consolidar la confianza ciudadana en las corporaciones de 
seguridad estatales, máximo que tiene formación militar y profesional de buen nivel pero sobre todo que es hidalguense, 

pachuqueño concretamente. El capitán Alfredo Ahedo Mayorga formó parte entre 1989 y 1994 del equipo del Estado 

Mayor Presidencial que se encargó de la seguridad del presidente Carlos Salinas de Gortari, posteriormente tuvo otras 
responsabilidades hasta que regresó a Hidalgo hace poco más de cinco años y en la campaña del gobernador Francisco 

Olvera Ruiz se hizo cargo del área de ayudantía. Su reto no es menor, máximo cuando la seguridad pública es el “talón 
de Aquiles” de muchas administraciones, por lo pronto tiene la gran ventaja de ser un hombre de la confianza del 

gobernador, lo que facilita su toma de decisiones porque sabe qué quiere el titular de Ejecutivo en esta materia. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  
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Crónica-Balcón Político… 

Peligro: El mapeo político del priismo hidalguense destaca cuatro distritos “complicados” en el escenario de la 
renovación del Congreso estatal.  Pachuca I y II, Tulancingo e Ixmiquilpan, son las demarcaciones donde los tricolores 

avizoran complicada la gestión política ya que dentro de ellos se conjugan diversos factores. En Pachuca la creciente 
oposición de una ciudadanía que ya no le cree nada a los priistas y, en esta ocasión, la reedición de un amasiato entre el 

PRD y el PAN se suma a malas gestiones municipales como la de Miguel Escamilla, son los obstáculos más a la vista. 

Ixmiquilpan vive una anarquía política desde hace años que grupos como el Consejo Supremo Hñahñu (CSH) sólo 
complican con sus argumentos triunfalistas que en cada elección se desmoronan. La demagogia del CSH es ya su única 

herramienta porque Roberto Pedraza es el único integrante que tiene estatura política a pesar de la sobreexposición que 
más de una decena de cargos públicos le dejaron. En Tulancingo, a diferencia de Ixmiquilpan, los priistas tienen muchos 

prospectos políticos pero sin duda éste es un distrito donde la soberbia y el revanchismo cegaron a sus líderes. Apenas 

podrán ponerse de acuerdo para renovar su comité municipal y de inmediato iniciarán otra batalla por definir a su 
candidato a diputado local. Antes de quedar definidos estos distritos vendrán las convenciones distritales que en la 

estructura tricolor ya corren el riesgo de convertirse en meras escenografías para justificar imposiciones. Don Aurelio 
Marín, responsable de dichos trabajos tiene, desde mi perspectiva, más complicado hacer de estas convenciones 

verdaderas acciones democráticas que cualquier otra cuestión de organización. En pocas palabras los priistas ya no creen 
sus propias mentiras de continuar en el esquema que hasta hoy manejan.  (Andrés Torres, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que algunos elementos de la secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo andan un poco nerviosos por los cambios 

que puedan suceder al interior de la Policía estatal, pues dicen que con la llegada de Alfredo Ahedo mantienen las 

esperanzas en que las presiones en productividad terminen, aunque eso no signifique que se baje la guardia, sino al 
contrario, que se trabaje con mayor amplitud para no estar presionados con una sola cosa. Por lo pronto, los agentes 

estatales trabajan normalmente y como siempre. 

: Que quien no quita la mira de una curul es el panista Luis Enrique Baños, de quien dicen ya anda muy movido entre 

las colonias de Mineral de La Reforma, pero sobre todo de su partido, de donde obtiene todo su respaldo político, 
pues dicen que no olvida que le arrebataron la alcaldía de La Reforma, pero otros dicen que tampoco olvidad que 

Baños Gómez, después de fracaso, intentó que lo redituaran con algunas regidurías. 

: Que los pequeños empresarios del primer cuadro de Pachuca piden a gritos regular el comercio ambulante, ya que les 

quitan parte de las ganancias los que sí establecidos, además que acusan que los informales no pagan impuestos, 
mientras que los están debidamente regulados pagan puntualmente. Aunque ha sido el pleito por muchos años, dicen los 

pequeños empresarios que ya se ha llegado a un límite, donde el comercio informal ha crecido desconsideradamente y 
sin que las autoridades locales lo puedan arreglar. 

: Que el Carnaval en Huejutla, lejos del folclor y la tradición, también traerá algunos cambios importantes en el 
ayuntamiento, pues dicen que después de que pase la festividad, los comerciantes ambulantes del centro de la ciudad 

serán retirados, después de muchos años de dejarlos sin decirles nada. El problema es que el edil, Alfredo San Román, 
prometió que construiría un mercado para todos los informales, pero hasta la fecha no hay nada, por lo que ahora no se 

sabrá en donde reubicarán a los vendedores, lo que significa un gran problema. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“El problema del ambulantaje ha crecido, muchísimo, lo vemos casi en cada esquina, sino es una carretilla con dulces, es 

con nueces, con productos diversos, y el impacto a las ventas de nuestros negocios ha sido cada vez mayor también” 

Jesús Gutiérrez González Presidente de Canacope Pachuca, sobre el comercio informal en la capital del estado. 

“Se me ocurre un programa de la mano de CAASIM de otorgar tinacos. La situación es que están trayendo pipas pero no 
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tiene la posibilidad de tener un tinaco o una cisterna. De qué sirve traer la pipa si no tiene donde almacenarla” 

Eleazar García Sánchez Alcalde de Pachuca, sobre los nuevos proyectos para las colonias de Pachuca. 
 

“Toda la tecnología con la que se ha extraído el petróleo es nacional, nosotros hemos tenido la capacidad para generar la 
infraestructura petrolera, todas las refinerías fueron construidas con capital público nacional” 

Martí Batres Guadarrama Dirigente nacional de Morena, sobre la presunta privatización de Pemex. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que durante la marcha del sábado organizada por la Sección XV del SNTE, encabezada por Sinuhé Ramírez Oviedo, 

en la que protestaron contra la reforma educativa propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto y aprobada por los 
legisladores federales, se pudo apreciar que aparte de la asistencia de profesores y padres de familia asistieron hasta 

empleados municipales de algunas regiones del estado. Para esta marcha y mostrar más músculo, el SNTE echó mano de 
alumnos de primarias y secundarias públicas, quienes asistieron uniformados y con sus bandas de guerra, como si fuera 

1 de mayo. Además de quitarles un día libre a los alumnos, el sindicato desquició el tránsito, lo que suscitó la molestia de 
la ciudadanía.  

Que en el distrito de Actopan, después del resbalón político del delegado del PRI, Martín Hernández Castelán durante 
una reunión con la militancia tricolor, la semana pasada, los ánimos se han calentado, pues le reclaman que el escenario 

es para darle apoyo y lucidez a Edith Avilés, quien busca la nominación a diputada local, situación que lejos de sumarle 
ha provocado el repudio de muchos priístas.  

Que el alcalde de Pachuca, Eleazar García, quien comenzó este fin de semana con audiencias ciudadanas, emprendió 
una gira por Colombia para conocer la experiencia de la empresa Ecotransporte, filial de Transmilenio, un sistema de 

transporte masivo que podría aplicarse en la capital del estado en un futuro.  

Que un nuevo agandalle de espacios verdes se gesta en la colonia Piracantos, de Pachuca. Sin más, un predio de unos 

mil metros cuadrados, adjunto a la primaria Netzahualcóyotl, fue cercado y, lo peor, es que con ello se bloqueo la reja de 
salida del turno vespertino. Durante la instalación de la cerca fue visto dirigiendo los trabajos el empresario pachuqueño 

Joel Maldonado, involucrado en el caso del Mercado las Fuentes en la misma colonia y señalado por los locatarios de 
fraude. ¿Qué dirá el ayuntamiento?  

Que en el Congreso del estado los trabajadores de base están viviendo con gran efervescencia la elección de líder 
sindical, lo cual se llevará a cabo el martes. El elegido sustituirá a su actual representante, Arturo Callejas, quien, 

según los agremiados, no tuvo un buen papel ante la actual legislatura. La expectativa ahora es sí el próximo secretario 
general tendrá el tiento para llevar a cabo una mejor relación de trabajo entre los sindicalizados y los administrativos del 

poder Legislativo, es por esto que sus esperanzas están centradas en elegir a un ex secretario general, quien hoy levanta 

la mano nuevamente.  

(redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que en Mineral de la Reforma sigue creciendo do el número de antros y no hay 

autoridad que se atreva a frenar esta problemática social que ya no es exclusiva del denominado “Corredor 
de las Caricias”, sino se ha expandido a otros sectores del municipio, como el fraccionamiento Campestre Villas 

del Álamo, la carretera Pachuca-Tulancingo y hasta una plaza comercial donde funciona un bar cuyo propietario es nada 
más y nada menos que un funcionario del ayuntamiento. 

Aunque la situación es condenada por diversos sectores de la sociedad, los regidores tampoco se han 
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atrevido a “meterle mano” al asunto, lo que ha generado todo tipo de especulaciones. 

A Radio Pasillo llegaron nuevamente quejas contra el servicio que se presta en la clínica del ISSSTE de 
Pachuca, donde los usuarios no sólo tienen que soportar los malos tratos del personal administrativo, sino también 

esperar varias horas para ser atendidos, incluso cuando tienen citas programadas. 

Este tipo de vicios, que se arrastran desde hace muchos años en la institución, hacen que la encomienda del recién 

nombrado delegado, Jorge Islas Fuentes, no sea nada sencilla, pues también deberá atender problemas como el 
desabasto de medicamentos y la falta de personal en algunas especialidades. 

Por cierto, la semana pasada hubo un receso en los relevos de delegados federales en Hidalgo, pero se 
espera que en estos días se reanuden los cambios. Ante esta posibilidad, en las representaciones de la Profepa y la 

SEPH, entre otras, el nerviosismo es cada vez mayor. 

Suena a todo volumen que Juan de Dios Pontigo Loyola se reincorporó discretamente a la Secretaría de 

Organización del PRI estatal, cargo al que solicitó licencia por algunos días para permitir la llegada de 
Mabel Gutiérrez Chávez a la Secretaría General, vía el principio de prelación establecido en los estatutos tricolores. 

Donde aún no hay titular, sin embargo, en la delegación del CEN del Revolucionario Institucional, que quedó acéfala tras 

la salida de Florentino Castro López, actual coordinador de delegaciones del ISSSTE. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Contar con fundamentos sólidos para presentar ante el Poder Legislativo hidalguense en aras de mecanismos que 

permitan proteger a las mujeres con leyes adecuadas es el exhorto que realiza el gobernador Francisco Olvera a grupos 
de defensa y sociedad en general preocupada por actos cometidos contra las féminas. El fin es garantizar desde los 

marcos legales una vida libre de maltratos de cualquier tipo y además un castigo ejemplar para aquellos que atenten 
contra su tranquilidad en cualquier región del territorio estatal. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-José A. Copca: El subsecretario de Prestación de Servicios, área medular de la SSH, mantiene un excelente 
perfil dentro de la administración pública hidalguense porque siempre sus obligaciones para lograr que las acciones 

enfocadas a mejorar en la atención brindada sean cada vez más fructíferas. Además Copca García cuenta con vasta 
experiencia el rubro, lo cual le permite desenvolverse con mayor soltura.  

Abajo-Anselmo Durán: Irreconocible el actuar del dirigente de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas en 
Ixmiquilpan, porque al inicio de la actual administración municipal eran constantes las expresiones contra ésta para 

defender los intereses de los agremiados; sin embargo, ahora se muestra muy complaciente, situación que desconcierta 
a más de uno en la región del Valle del Mezquital.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

APERTURA 

Hay gran expectativa respecto a que este lunes sea abierta una parte del distribuidor vial “Municipios 

Unidos”, obra con más de dos años de edificación y que se convirtió en un verdadero dolor de cabeza no 
sólo para los habitantes de colonias como Tulipanes, sino también para todo aquel que circule por esta 

zona donde los embotellamientos son ya parte del panorama cotidiano, amén de las bajas ventas que registran 

los negocios aledaños. 
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CLAVES 

Las fechas importantes en el calendario electoral se acercan, una de ellas es la del registro de coaliciones el próximo 
5 de marzo, aunque será un hecho la alianza PRD-PAN y Verde Ecologista-PRI, quedan aún tres partidos a 

la deriva que podrían competir solos. Mientras PT ruega a Movimiento Ciudadano coaligarse para llevar 
“una verdadera propuesta de izquierda”, Nueva Alianza alista sus 18 candidatos con miras a obtener varias 

diputaciones de mayoría, según la dirigencia el plan de trabajo no considera coaliciones, ¿no será que se 

hacen del rogar para picar al tricolor? 

ASALTOS 

Cada día son más comunes los robos a transeúntes en diversos puntos de la capital hidalguense, tanto el 

centro de Pachuca, como avenida Revolución, Madero, colonia Doctores y muchas más, padecen de altos 
índices de criminalidad, pero lo peor de todo es que en muchas de estas calles ni siquiera una patrulla 

realiza recorridos de vigilancia. 

QUEJAS 

Aunque la Secretaría de Turismo de Hidalgo tuvo cierto éxito durante la presentación de los Carnavales en Pachuca, 

surgieron voces provenientes de la huasteca que demandaron a gritos la igual promoción para sus 

tradiciones. Los quejosos solicitaron con mayor frecuencia la presencia del titular del organismo, Juan 
Renato Olivares, en aquella zona para implementar estrategias de difusión cultural y no sólo para realizar 

recorridos que, afirmaron, hasta el momento no rinden frutos. 

 (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Excélsior-Benedicto XVI renuncia a su pontificado por motivos de salud: El papa Benedicto XVI anunció hoy que 
deja el pontificado el próximo 28 de febrero por su edad avanzada y por sentir que le falta el vigor para seguir en el 

cargo. El Papa, de 85 años, hizo el anuncio durante un consistorio que celebró en el Vaticano para fijar las fechas en las 
que serán proclamados nuevos santos. A los cardenales presentes les explicó en latín que les había convocado a este 

consistorio: "no sólo para las tres causas de canonización, sino también para comunicaros una decisión de gran 
importancia para la vida de la Iglesia". El Papa afirmó que "después de haber examinado ante Dios reiteradamente mi 

conciencia, he llegado a la certeza de que, por la edad avanzada, ya no tengo fuerzas para ejercer adecuadamente el 

ministerio petrino". Benedicto XVI, de 85 años, agregó que es muy consciente de que este ministerio, por su naturaleza 
espiritual, "debe ser llevado a cabo no únicamente con obras y palabras, sino también y en no menor grado sufriendo y 

rezando". El Obispo de Roma consideró que en el mundo de hoy, sujeto a rápidas transformaciones y sacudido por 
cuestiones de gran relieve para la vida de la fe, (...) es necesario también el vigor tanto del cuerpo como del espíritu. Y 

entonces destacó que en los últimos meses este vigor ha disminuido "de tal forma que he de reconocer mi incapacidad 

para ejercer bien el ministerio que me fue encomendado". Ante ello anunció que "muy consciente de la seriedad de este 
acto y con plena libertad", renunciaba al ministerio de Obispo de Roma, Sucesor de San Pedro. El cónclave para la 

elección del Papa se celebrará probablemente entre quince y veinte días después del 28 de febrero, fecha de la renuncia 
de Benedicto XVI. El Papa fue elegido el 19 de abril de 2005. (EFE, primera plana) 

Reforma-Tiran comida pese al hambre: En México se destruyen alrededor de 4.2 millones de toneladas de comida al 

año que podrían servir para alimentar a unos 33 millones de personas. Esto, de acuerdo con datos de la Asociación 
Mexicana de Bancos de Alimentos (AMBA), la cual acopia diversos productos entre particulares para entregarlos a la 

población necesitada. Paradójicamente, la Cruzada Nacional contra el Hambre, puesta en marcha el mes pasado por el 
Gobierno federal, tiene como meta sacar del nivel de pobreza alimentaria extrema a 7. (Karla Rodríguez, primera 

plana) 

La Jornada-Pemex debe reestructurarse pero ser de la Nación: Fluvio Ruiz: Fluvio Ruiz, consejero profesional 
independiente de Petróleos Mexicanos (Pemex), rechazó que la mayor participación de inversión privada nacional y 

extranjera en la paraestatal sea la panacea. Un Pemex propiedad del Estado reestructurado y reintegrado es el mejor 

instrumento que tiene esta Nación, sostuvo. En entrevista, el funcionario explicó que con tanta regulación y con un 
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régimen fiscal tan confiscatorio, con un esquema que no le permite desarrollarse plenamente, donde incluso cuando tiene 

mayor capacidad de inversión se le restringe de manera artificial, es muy fácil decir que Pemex está mal. Hizo una 

analogía con el texto Albatros, del poeta y crítico francés Charles Pierre Baudelaire, y dijo que a Pemex se lo trata como a 
ese albatros que, después de que los marineros lo capturan y golpean, lo exponen en cubierta, y a esa ave majestuosa la 

hacen ver como inútil y hasta ridícula. Por ello, insistió que a Pemex como a ese albatros hay que dejarlo que se 
recupere, pongámosle tablillas, restablezcamos sus alas y dejémosle volar, y yo estoy convencido de que un Petróleos 

Mexicanos propiedad de la Nación reestructurado y reintegrado es el mejor instrumento que tiene esta Nación. Sobre los 

índices de siniestralidad, con dos accidentes graves en menos de seis meses, Ruiz Alarcón consideró que esto habla de 
que se tienen que redoblar los esfuerzos en seguridad industrial, aunque aclaró que los índices de frecuencia de 

accidentes están muy por debajo de otras empresas internacionales. Estamos dentro de los estándares, aunque eso no le 
dice nada a la gente ni devuelve la vida a las personas. Yo planteé hace varios meses en los consejos de administración 

que el mejor momento de Pemex en términos de seguridad fue en 2010 y de ahí empezamos a tener accidentes. Esto 
nos obliga a ver las paradojas, porque justo el miércoles, un día antes de la explosión, estábamos en un congreso para 

ver la seguridad en Pemex, expuso. En ese congreso ya se había planteado que se tenía que retomar ese tema con 

ahínco y los procedimientos de seguridad con la misma seriedad. Tal vez estábamos en la complacencia de que teníamos 
excelentes índices, y ahora habrá que revisar los procesos, dijo. Al preguntarle sobre cuáles son las áreas de interés del 

sector privado para participar en la industria petrolera en segmentos aún reservados por la Constitución a la Nación, 
respondió: Ahora de Baudelaire nos vamos a Jaime Sabines: no lo sé de cierto, pero supongo. Por lo que se ha planteado 

hay un interés particular de los capitales privados por explotar el gas lutita. Por ejemplo, en el pacto se plantea también 

refinación, pero mientras tengamos esta estructura de mercado, estos precios regulados, yo no veo que haya interés o 
posibilidades del sector privado. –¿Los capitales privados le van a apostar más al gas que al petróleo? –Aunque 

aparentemente no es rentable con estos precios, pero hay que recordar que las proyecciones se tienen que hacer a 
mediano y largo plazos, si no, nos puede pasar a la inversa. Hace algunos días escuchaba al ingeniero Cuauhtémoc 

Cárdenas y me gustó mucho su analogía, la diferencia entre el gas asociado o gas seco, en cualquiera de sus 
modalidades, el gas shale es como tener una veta de oro o encontrar pepitas de oro en el río. Entonces es lo mismo, es 

oro; está en piedras de lutitas, pero es gas. En esa medida la Constitución establece claramente que eso debe ser 

explotación exclusiva de la Nación y yo estoy de acuerdo. Sobre la petroquímica, que lleva más de 20 años abierta a la 
inversión privada, Fluvio Ruiz planteó que es completamente equivocado que por el hecho de que haya un sector 

económico abierto a la iniciativa privada se inhiba la actividad de los organismos públicos que participan en ese sector. 
Pemex Petroquímica ha sufrido por el terrible control presupuestal impuesto desde hace 20 años, con la lógica de que no 

le haga tanta competencia a la iniciativa privada. El proyecto Etileno XXI está bien, pero lo podría haber hecho Pemex 

Petroquímica si tuviéramos una perspectiva más integral de la industria. Si no estuviéramos centrados en el rentismo 
inmediatista del hidrocarburo. Pemex Exploración y Producción (PEP), como productora de crudo, es la cuarta empresa 

del mundo, y Pemex Petroquímica es una empresa que sufre mayores consecuencias porque desde el Estado no se la ha 
apuntalado. Creo sinceramente que tenemos que encontrar la fórmula para que un órgano público que participa en ese 

sector pueda hacerlo en igualdad de circunstancias que las compañías privadas con las que compite, sostuvo. El 

consejero profesional independiente de Pemex se manifestó en contra de que se liberalice y se permita la inversión 
privada en petroquímica básica. Por su parte, en la petroquímica secundaria consideró que el Estado debe hacer más por 

sus organismos. Por ejemplo, en Francia está abierto el sector eléctrico pero no entra nadie a competir con Electricidad 
de Francia, porque esta empresa tiene todo el respaldo del gobierno francés y por eso me parece inaudito que el Estado 

mexicano no apuntale a Pemex Petroquímica. Finalmente, descartó que la explosión en el edificio B2 del complejo 
administrativo de Pemex, ocurrida el 31 de enero, pueda retrasar el proceso de reforma en la paraestatal. El proceso de 

reforma tiene sus propios espacios, tiempos y actores. Creo que ellos traen una dinámica relacionada con los partidos 

políticos, con el Congreso y las negociaciones con este grupo que da seguimiento al Pacto por México, y creo que la 
reforma como tal se dirime en esos ámbitos y con esos actores. Es un evento que le da más visibilidad a ese tema. 

(Israel Rodríguez, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

El IFE aplazó… aplicar la multa: El dirigente del PRD, Jesús Zambrano, exige la renuncia del presidente del IFE, 
Leonardo Valdés, y del titular de la Unidad de Fiscalización del instituto, Alfredo Cristalinas, por avalar el dictamen sobre 

los gastos de las campañas presidenciales en que se demuestra que la Coalición Movimiento Progresista gastó casi 50 
millones de pesos más de lo que la ley permite. Desconoce por lo visto que la pura suma del importe de las facturas que 
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presentaron PRD, PT y Movimiento Ciudadano delata el rebase del monto permitido. Ignora también que el 29 de octubre 

de 2012 se le entregó al representante de los tres partidos, Xavier Garza, del PRD, el primer oficio de “errores y 

omisiones”.  ¿No sabe que a sus canchanchanes se les hicieron 111 observaciones en la primera reunión técnica de los 
auditores de la Unidad de Fiscalización con los administradores de la coalición, ni que éstos supieron de otras ¡157! en la 

segunda? (En ésta, del 7 de diciembre, se les informó que la revisión arrojaba ya un rebase de más de 39 millones de 
pesos). Entre las vaciladas que propalan los afectados por la multa propuesta en el dictamen, cuya discusión pospuso 

una semana el Consejo General y que el miércoles resolvió debatirlo hasta julio (cuando la Fiscalizadora presente sus 

dictámenes de las candidaturas a cargos inferiores a la Presidencia), es que a la Coalición se le dio “trato desigual” en la 
aplicación de las normas del prorrateo. Pero el artículo 177 del reglamento permite a los partidos maniobrar en esa 

rendija; data de 1998, y los partidos lo han defendido como gatos boca arriba en las reformas de 2005, 2007 y 2011.  
Según la norma, cuando el gasto beneficia a más de dos candidatos, 50 por ciento se distribuye a partes iguales entre los 

favorecidos directamente y el 50 restante entre todos los jugadores, pero con base en porcentajes que libremente decide 
cada partido (inciso b).  El verdadero pretexto del lloriqueo de hoy es que los administradores de la coalición decidieron 

distribuir el gasto en porcentajes de 17.5 a 30 por ciento para su candidato, en contraste con la mañosa coalición PRI-

Verde, que asignó el triste 1 por ciento a Enrique Peña Nieto (fue decisión exclusiva de los administradores partidistas, el 
IFE nada tuvo que ver).  Si es o no justo el 177 (y su inciso cachetón), los partidos debieran resolverlo. Hace dos años, la 

Unidad de Fiscalización les propuso eliminarlo, pero todos los membretes se opusieron (en 2006, el PAN decidió asignar 
el… ¡cero por ciento! de los gastos prorrateables a Felipe Calderón, sin que hubiera prácticamente cuestionamientos. 

Para como quedaron el miércoles las cosas, lo que pudiera variar en el nuevo dictamen consolidado es que, de los 160 

mil movimientos que analizó la unidad para las cuatro campañas presidenciales, cada prorrateo tendrá que ser 
fundamentado pero, sustancialmente, no habrá modificación alguna y no se salvará la coalición de la multa. Y todo ¡por 

no saber sumar…! (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

De que lloren en mi casa, mejor que lloren en la de ellos: Román estaba cansado, me explicó su cuñada Martha 
Casarrubias. —¿Pero el doctor hizo lo correcto, señora? —No sé si sea lo correcto, yo hubiera hecho lo mismo —responde 

conmovida la cuñada del doctor Román Gómez—. De que lloren en la casa de ellos a que lloren en la mía, prefiero que 
lloren en la de ellos. El doctor Román Gómez acababa de salir libre bajo reservas después de enfrentar y matar a 

mediados de la semana pasada a dos de los tres extorsionadores que fueron a intimidarlo a su consultorio en la colonia 

Fuentes de Aragón, en Ecatepec. Su acción abrió también una secuencia de dilemas éticos y funcionales: hizo bien o mal, 
es un ejemplo o un asesino, salvó su consultorio o lo dinamitó, se liberó de los maleantes o deberá esconderse de ellos 

para siempre. —Que lloren en la casa de ellos, Martha. —Sí, completamente. Gracias a Dios, él está bien, está libre y con 
su familia. Es mi familia, mi hermana, sus hijos. Él es una gran persona, yo lo quiero mucho, lo admiro y lo respeto, y no 

hubiera sido justo que le pasara algo, porque ahorita estaríamos lamentándonos y no hubiera pasado nada. Las 

consecuencias del crimen del doctor serán más importantes que las causas. Escribo crimen en la triple acepción que 
establece el diccionario de la Real Academia: delito grave, acción indebida o reprensible y acción voluntaria de matar a 

alguien. Pero ¿quién se atreve a lanzarle la primera piedra? De que lloren en la casa de ellos a que lloren en la mía, que 
lloren en la de ellos. La ética se vive en presente. Ecatepec, Estado de México, febrero de 2013. (Ciro Gómez Leyva, 

página 02) 

Milenio-Trascendió… 

: Que el CEN del PRI instruyó a sus militantes para que eviten “externar opiniones” sobre dos temas: el IVA en alimentos 

y medicinas y la inversión privada en Pemex. 

Los únicos exentos serían el presidente del partido, César Camacho, y la secretaria general, Ivonne Ortega. 

Cundo hablan de priistas, ¿se referirán a todos los priistas? 

:Que dos personajes brillaron por su ausencia ayer en el acto conmemorativo del 98 Aniversario de la Fuerza Aérea 

Mexicana, en la base de Santa Lucía: Ernesto Cordero, presidente del Senado, y Juan Silva Meza, presidente de la 
Suprema Corte de Justicia.  
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En representación de Cordero asistió el legislador priista Enrique Burgos, y de Silva Meza el ministro Jorge Pardo. 

¿Pues qué mejor cosa tendrían que hacer un domingo en la mañana? 

:Que a la alianza con el PRI en Baja California, el PT podría sumar otra. Ahora para competir en julio en los procesos de 

Durango. 

El PT, que hasta hace unos meses se presentaba como el partido más cercano a Andrés Manuel López Obrador, 
busca acuerdos con el tricolor en una entidad que es considerada “el bastión nacional del petismo”, y donde, por cierto, 

la dirigente estatal de Morena, María de Jesús Páez, es esposa de uno de los principales líderes del PT, Alfonso 

Primitivo Ríos. 

¡Qué bonita familia… política! 

:Que hay muchos en Boston que sí quieren a Felipe Calderón en Harvard. 

El ex presidente desayunó ayer con un grupo de jóvenes y tuiteó: “Agradezco a la comunidad de estudiantes de varias 

universidades de Boston por la cálida recepción que nos ofrecieron esta mañana”. 

Algunos de esos estudiantes, como @enriqueBay, subieron a sus cuentas fotos del encuentro con Calderón y 

Margarita Zavala.  

:Que hablando de ex funcionarios y ciclos académicos, quien terminó el suyo en Madrid y está de regreso en México es 

el ex director del Cisen, Guillermo Valdés. 

Articulista fundador de MILENIO Diario entre el año 2000 y diciembre de 2006, cuando asumió la dirección del Cisen, 
Guillermo Valdés se reincorpora esta semana a nuestro equipo de colaboradores. Publicará todos los miércoles en la 

sección Acentos. 

¡Bienvenido de regreso! 

 (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Los cobrones: Una casa de dos pisos en la Colonia del Valle de la Ciudad de México de 350 metros de terreno y 400 de 

construcción, con un valor de mercado de unos 8 millones de pesos, debe pagar en este 2013 un impuesto predial de 

28,189 pesos. Un apartamento de unos 100 metros cuadrados sobre Ejército Nacional, en la colonia Anáhuac, con un 
valor comercial de 3 millones de pesos, paga 12,513 pesos. En cambio una casa de tres pisos en la Hipódromo Condesa, 

de poco más de 100 metros de terreno y unos 300 de construcción, con un valor de mercado de unos 9 millones de 
pesos, tiene un predial de apenas 384 pesos. Un apartamento de unos 100 metros cuadrados en la misma Hipódromo 

Condesa, con un valor de unos 4 millones de pesos, paga 324 pesos. Así de irracionales son los cobros de predial en la 

Ciudad de México. En el afán por hacer que los ricos subsidien a los pobres se ha generado más bien un sistema en el 
que algunos son beneficiados y otros castigados sin importar realmente el valor de sus predios. Los inmuebles en 

colonias como la Condesa, Hipódromo e Hipódromo Condesa, que como cualquier agente de bienes raíces sabe se 
cotizan hoy muy alto, pagan prediales mínimos, que difícilmente alcanzan a cubrir los servicios de la zona, mientras que 

casas de menor precio en otros lugares deben cubrir montos no un poco sino absurdamente mayores. Mucho se decía en 

el gobierno anterior que esto se debía a que el jefe de Gobierno Marcelo Ebrard vivía en la Hipódromo Condesa. No lo sé. 
Pero las diferencias con otras zonas residenciales son enormes. En un país en el que la mayoría de la gente no paga 

impuestos el predial debería ser uno de los principales instrumentos de recaudación. Las casas, después de todo, no se 
pueden ocultar ni mudar. La recaudación federal en nuestro país no es en realidad tan baja como se supone. Un estudio 

del SAT con datos propios y de la OCDE señalaba en 2010 que el gobierno federal recauda, una vez incluidos los 
impuestos de la mayor industria del país, la petrolera, que en todo el mundo entran dentro del ingreso oficial, un 14.2 
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por ciento del Producto Interno Bruto. Esto no es malo si se compara con el 15.8 por ciento del promedio de los países 

ricos de la OCDE. El gran fracaso lo encontramos en los impuestos estatales y municipales. Los países de la OCDE 

obtienen un 10.8 por ciento del PIB en impuestos de estos niveles de gobierno; nosotros, sólo el 1.4 por ciento. En el 
impuesto predial, los países de la OCDE obtienen el 1.8 por ciento del PIB; en México, solamente el 0.2 por ciento. Los 

municipios están siempre mendigando más transferencias de recursos de la Federación. Incluso el Distrito Federal, la 
entidad más rica del país, demanda constantemente más dinero de la Federación. Pero los políticos que llegan con la 

mano extendida a la Secretaría de Hacienda no tienen el valor para cobrar los impuestos que pueden recaudar. El Distrito 

Federal es quizá la ciudad que más predial recauda. Como vemos en los ejemplos que cito arriba, sin embargo, sus 
cobros, que pretenden ser progresivos, son más bien discrecionales y con un marcado toque de favoritismo político. En el 

servicio de agua, por otra parte, las autoridades capitalinas no hacen siquiera un esfuerzo por acercarse a un cobro 
realista. Al regalar el agua, por supuesto, promueven su desperdicio. Es verdad que el país necesita una gran reforma 

fiscal. El error es pensar que éste debe tocar solamente los impuestos federales: el IVA y el ISR. El predial es uno de los 
impuestos más importantes del mundo porque vincula a la población con sus autoridades más cercanas. En México o no 

se recauda o se cobra de manera injusta. Decena trágica  La “decena trágica”, ocurrida hace 100 años, ilustra la 

fragilidad que siempre ha tenido la democracia en nuestro país. La lección es que, pese a todas las insatisfacciones que 
pueda tener nuestra actual democracia, es importante defenderla. (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder…  

¿Transparencia putrefacta?: Cuando Federico Reyes Heroles afirma que “el IFAI se pudrió”, hay que preocuparse, 

y mucho. Estamos hablando de uno de los mexicanos que más sabe y que más ha hecho por la causa de la transparencia 
en México. Federico fundó el capítulo mexicano de Transparencia Internacional y, desde entonces, ha trabajo 

incansablemente para que nuestras instituciones públicas sean más transparentes. Por eso debe inquietarnos que diga 

que se pudrió el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos, mejor conocido como el IFAI, 
dedicado a la aplicación de la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental. Hay que 

reconocer que hoy las instituciones públicas son más transparentes que durante las épocas del autoritarismo del siglo 
pasado. Hoy los ciudadanos sabemos mucho más de nuestro gobierno. Antes hasta los organigramas de las 

dependencias eran material clasificado; ni se diga las percepciones de los funcionarios. Gracias a muchos ciudadanos que 
lucharon por abrir esta información (incluyendo a Reyes Heroles y al llamado “Grupo Oaxaca” en el que participaron 

periodistas como Roberto Rock y Jenaro Villamil, además de académicos como Salvador Nava y Jorge Islas), el 

entonces gobierno del presidente Fox promovió y logró la aprobación de una inédita Ley de Transparencia. Fue uno de 
los grandes logros del primer sexenio panista. Fue entonces que se crearon las unidades de transparencia en cada una 

de las dependencias federales para hacer cumplir la nueva ley. Además se fundó el IFAI con la misión de “garantizar el 
acceso a la información pública gubernamental, la protección de la información personal y la promoción de la cultura de 

transparencia y rendición de cuentas”. Con la nueva ley, un ciudadano podía pedir información a una dependencia federal 

incluso de manera anónima. Si se la negaban, podía recurrir al IFAI para que éste ordenara su publicación. En otros 
países, como Estados Unidos, dichas solicitudes se hacen a través de un juez. Pero en México, como el Poder Judicial 

tiene múltiples problemas, se decidió crear un nuevo organismo dedicado a eso. La nueva ley y el IFAI permitieron una 
primera apertura a la información gubernamental. Los estados siguieron el ejemplo de la Federación, sacaron sus propias 

leyes y establecieron sus institutos de transparencia estatal. Todo iba viento en popa. Pero, como suele suceder en estos 

casos, las burocracias rápidamente aprenden a darle la vuelta a este tipo de legislaciones que combaten la opacidad. Las 
unidades de transparencia se volvieron cada vez más lentas y engorrosas. Además, en lugar de responder con claridad, 

empezaron a llenar a los solicitantes de papeles inútiles. Me consta. En alguna ocasión solicité al IFE los criterios de su 
Comisión de Quejas y Denuncias para censurar spots de radio y televisión. Yo esperaba una hoja con unos diez criterios 

bien definidos. A mi oficina llegó, en cambio, una caja llena de libros y documentos. Venía desde la Constitución hasta 
resoluciones del Tribunal Electoral, pasando por el Cofipe y todo tipo de reglamentos del IFE. En una carta me explicaban 

que ahí, en toda esa maraña legislativa y judicial, se encontraban todos los criterios que utilizaba la comisión para 

censurar spots. A eso hay que sumar el deterioro que ha sufrido el IFAI estos años. Como bien apunta Reyes Heroles, 
hay un problema de “mal diseño” institucional: “a Calderón le tocó en suerte proponer a cuatro de los cinco 

comisionados” y con ello “pervirtió la coyuntura”. El Senado hizo mal en aprobar estos nombramientos. Para acabarla de 
amolar, los cinco comisionados están hoy peleados a muerte, lo cual se evidenció en la reciente elección de su 

presidente. Como cereza en el pastel, la comisionada Sigrid Arzt pudo haber abusado de su cargo requiriendo 

información de sus colegas comisionados y de analistas críticos del gobierno de Calderón. ¿Cuál es la solución? Reyes 
Heroles propone el nacimiento de “un nuevo IFAI” con un “nuevo diseño” que lo blinde “contra la perversión”. Tiene 

razón. Pero yo voy más allá. Creo que se necesita una versión 2.0 de la Ley de Transparencia con un instituto autónomo 
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y nacional, con los dientes necesarios para abrir la información de los tres poderes en los tres niveles de gobierno, en 

particular de los estados y municipios, donde impera la opacidad, y de todos los organismos financiados por los 

contribuyentes. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

¿Quién le teme a la Ley de Amparo? 

LOS “DERECHOS de papel” sobre los que alertó el presidente Enrique Peña Nieto para dar un elegante coscorrón al 
Congreso deberán aparecer —nos dicen— esta semana por lo que se refiere a la Cámara de Diputados, donde desde 

hace más de un año una reforma sobre la Ley de Amparo enfrenta a los legisladores con el dilema de atender el interés 

público o someterse, otra vez, al cabildeo de las grandes corporaciones, a las que la nueva ley limitaría su capacidad de 
ampararse contra decisiones del Estado. Nos aseguran que se tiene previsto discutir este tema en San Lázaro mañana. 

Veremos quién se opone y con qué argumentos. 

TAMBIÉN en el Congreso deberemos conocer en los próximos días un balance de las diferentes iniciativas en busca de 

una nueva ley de telecomunicaciones. En las semanas recientes el tema pareció perder impulso, especialmente por 
señales encontradas del PAN, cuya dirigencia, encabezada por Gustavo Madero —por conducto de Juan Molinar 

Horcasitas—, otorga alta prioridad a este tema, mientras que el dirigente de la fracción blanquiazul en el Senado, Ernesto 
Cordero, parece encarar una presión para diferir el asunto. 

LA INSEGURIDAD en el país ofrece diversos indicadores, como los que de manera novedosa aunque incompleta empezó 
a generar el gobierno vía la Secretaría de Gobernación, que encabeza Miguel Ángel Osorio Chong. Un mayor detalle 

arrojaría datos de que delitos como la extorsión y el secuestro están disminuyendo incluso en estados fronterizos como 
Chihuahua y Tamaulipas, o en otros como Puebla e incluso Veracruz. Pero el balance arrojaría cifras negras para Coahuila 

o Durango, y revelaría el tamaño del fracaso de, por ejemplo, Nuevo León, donde el mandatario Rodrigo Medina luce 

cada día más impotente ante el fenómeno. 

LO QUE VIENE. Esta semana espere usted novedades sobre Napoleón Gómez Urrutia, el aristocrático líder obrero de los 
mineros, quien según nos afirman disputa a la Confederación de Trabajadores Mexicanos diversos contratos en plantas 

automotrices en media docena de estados, entre ellos Coahuila, Sonora, Guanajuato y Puebla, presumiblemente aliado 

con uniones de trabajadores acereros norteamericanos que lo han tenido protegido en Canadá y ahora le estarían 
cobrando estos favores. 

MARTÍ BATRES, el dirigente formal de Morena, es el nombre más mencionado cuando se le busca poner rostro a las 

revueltas que empiezan a crecer en diversos campus de la UNAM, especialmente en instalaciones de los Colegios de 

Ciencias y Humanidades, y recientemente en Ciudad Universitaria, donde las autoridades que encabeza el rector José 
Narro requerirán el mayor apoyo posible del gobierno del DF, a cargo de Miguel Ángel Mancera, para evitar que las cosas 

se salgan de control. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

ENTRE las grandes rivalidades de la historia están la de Lucía Méndez contra Verónica Castro, Alien contra Predator y... 
Fidel Herrera contra Miguel Ángel Yunes. 

BUENO pues ahí viene un nuevo capítulo en la eterna pugna entre ambos veracruzanos que alguna vez fueron casi como 

hermanos y hoy no se pueden ver ni en pintura. 

RESULTA QUE Yunes se está perfilando para encabezar la lista de candidatos plurinominales del PAN al Congreso de 

Veracruz, con ganas de hacerle la vida de cuadritos al gobernador Javier Duarte. 
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ANTE ESTO, entre los priistas del puerto jarocho se insiste en que, para ponerle sabor al chilpachole, por parte del 

tricolor iría Fidel Herrera, encabezando la lista de pluris. 

DE CONCRETARSE ambas candidaturas, los veracruzanos tal vez no ganen dos buenos legisladores, pero sin duda 

tendrán garantizada la diversión los tres años que dure la legislatura. 

OJALÁ QUE Jorge Hank Rhon no tenga el vicio del juego de apuestas porque últimamente ha andado, completamente, 

con la suerte de cabeza. 

EN MENOS de una semana vio a Fernando Castro Trenti arrebatarle la candidatura del PRI a la gubernatura y, además, 

que -¡horror!- el América le quitara a sus Xolos el invicto en el torneo de Clausura 2013. 

¡LA COSA se pone Caliente! -como los centros de apuesta de Hank- debido a que el priista no se ve muy dispuesto a 
aceptar, sin patalear, la decisión de hacer candidato a quien fuera su mano derecha. 

YA SEA que lo haya dicho por puro ardor o muy en serio, el hecho es que el hijo de "El Profe" ya dejó claro que 
desconoce el supuesto acuerdo para favorecer a Castro Trenti. 

PERO, sobre todo, de aquí al viernes puede ser que decida inscribirse en la contienda interna y, entonces sí, ¡agárrense! 

ALGUIEN debería explicarle al gobierno de Miguel Mancera que el uso de la bicicleta no es un asunto de diversión sino de 
transporte. 

ES DECIR, si realmente la política del gobierno capitalino va encaminada a darle movilidad a la Ciudad de México, andar 
en dos ruedas debe ser una cultura y no una moda. 

DE AHÍ la importancia, a decir de expertos, de que no quede impune el asesinato de Ilse Mariel Alonso Leal, ciclista que 

murió atropellada por un microbusero que está libre bajo fianza. 

CASOS como el de esta joven son "utilizados" en otros países por las autoridades para concientizar a la sociedad, para 

crear nuevas leyes, para impulsar una nueva cultura sobre algún aspecto de convivencia social. 

NO SE TRATA de un atropellado más sino del futuro que se le quiere dar a un proyecto de Ciudad. 

EL QUE dicen que anda en plan de diva es el quintanarroense Greg Sánchez. 

VARIOS PERREDISTAS se quejan de que su otrora estrella del sureste ahora les pide las perlas de la virgen para apoyar 
la alianza con el PAN que busca arrebatarle al PRI la alcaldía de Benito Juárez (Cancún). 

EL OFRECIMIENTO era que Sánchez fuera el abanderado de la coalición, pero resulta que el pastor evangélico quiere que 

esa posición la ocupe su yerno Alejandro Luna, al que ha impulsado para diferentes cargos. 

EL DETALLE es que Greg Sánchez les habría dicho al PAN y al PRD que si no aceptaban su exigencia de postular a su 

pariente, entonces él mismo sería el candidato... pero del PT y de Movimiento Ciudadano. 

ANTE ESTO dicen que panistas y perredistas decidieron darle las gracias y buscarle por otro lado. A lo mejor Luis Miguel 

no se pone tan exigente. 

(redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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